
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

1  de  22  

FECHA:  JUNIO  02  DE  2015  
  

OCHO            COLUMNAS  /  PRIMERAS            PLANAS  

   Llévate  todo,  pero  no  me  mates   

  
Dirigentes  de  partidos  viven  como  los  ricos   

   Constructores  piden  inicio  de  licitaciones   

   Hallan  a  mujer  semicalcinada   

  
Se  suman  a  candidatos  del  PRI  ¡Desbandada  en  partidos!   

  
Dirigente  estatal  del  PRI  confía  en  obtener  el  voto  duro  de  la  militancia   

   ADMIQUE  QUEJA  CIDH  VS  SEPÚLVEDA   

   Después  de  elecciones  incremento  de  salarios   

   Responde  Mancera  a  críticas  de  Navarrete   

  
Exigen  evaluación;;  le  dan  7  días  a  EPN   

   Los  partidos  juegan  en  el  límite:  INE;;  intentan  sacar  ventaja,  acusa   

   Condena  el  INE  los  ataques  a  sus  sedes  en  tres  estados   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
El  Independiente-Descarta  Pfeiffer  pedir  licencia  como  consejero  presidente:  Pedir  licencia  a  la  presidencia  del  
consejo  general  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEE)  no  está  contemplado  por  Ernesto  Pfeiffer  Islas  durante  el  
actual  proceso  de  renovación  del  organismo.  Toda  vez  que  descartó  que  los  consejeros  electorales  ostenten  posición  de  
privilegio  en   comparación   con   los  demás  aspirantes   que  no   forman  parte  de   la  estructura  del  organismo.   La   fracción  
parlamentaria  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  en  el  Congreso  local  consideró  que  Pfeiffer  Islas  debería  
solicitar   licencia  para  participar  en  el  proceso  de  renovación  con  tal  de  garantizar   igualdad  de  condiciones  a  todos   los  
aspirantes.   Argumentó   que   el   consejero   presidente   tiene   posición   privilegiada   porque   guarda   contacto   directo   con   el  
Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  organismo  que  lleva  a  cabo  el  proceso  de  renovación.  Cuestionado  al  respecto,  Pfeiffer  
Islas  argumentó  que  ninguno  de  los  consejeros  electorales  en  los  19  estados  del  país  pidió  licencia  o  renunció  a  su  cargo.  

  un  mandato  constitucional  sobre  que  los  consejeros  en  funciones  permanecerán  en  sus  

INE.  Incremento  mensual  de  66  mil  pesos  para  partidos  La  modificación  al  salario  mínimo  provocó  incremento  de  66  mil  
pesos  mensuales  en  el  financiamiento  público  de  los  10  partidos  políticos  con  registro  en  la  entidad,  monto  que  también  
aumentará  a  partir  de  octubre  Antes  de  abril,  el  instituto  suministraba  mensualmente  2  millones  397  mil  715  pesos  y  con  
la  modificación  del  salario  mínimo,  el  financiamiento  aumentó  a  2  millones  463  mil  747  El  salario  mínimo  pasó  de  66.45  a  
68.28  y  a  partir  de  octubre  será  de  70  pesos,  lo  cual  modificará  de  nueva  cuenta  el  financiamiento  otorgado  a  los  partidos  
(Víctor  Valera,  página  04)  
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El  Rollo-En  el  ejercicio  2014,  no  hay  observaciones  a  recursos  otorgados  a  partidos  políticos  de  hidalgo:  El  
Consejo  General  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEEH),  en  sesión  ordinaria,  a  través  de  la  Comisión  de  
Auditoría   y  Fiscalización,  dio  a   conocer  el  Dictamen  Final  Consolidado  de   los   institutos  políticos  acreditados  ante  este  
órgano.  Al  respecto,  el  Secretario  Ejecutivo,  Francisco  Vicente  Ortega  Sánchez,  dio  a  conocer  el  total  de  recursos  
que,  durante  el  ejercicio  2014,  gastaron  los  partidos  políticos  en  Hidalgo:  Partido  Acción  Nacional  (PAN),  3  millones  668  
mil  115.20  pesos;;  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  7  millones  325  mil  762.75  pesos;;  Partido  de  la  Revolución  
Democrática  (PRD),  3  millones  633  mil  819.60  pesos;;  Partido  del  Trabajo  (PT),  un  millón  951  mil  359  pesos;;  Partido  Verde  
Ecologista  de  México  (PVEM),  2  millones  503  mil  525.89  pesos;;  Movimiento  Ciudadano  (MC),  507  mil  353.67  pesos;;  Nueva  
Alianza,  4  millones  723  mil  642.43  pesos;;  Partido  Encuentro  Social  (PES),  203  mil  267.08  pesos;;  Partido  Humanista  (PH),  
203  mil  266.88  pesos,  y  Movimiento  de  Regeneración  Nacional  (Morena),  216  mil  514.89  pesos.  La  Comisión  de  Auditoría  
y  Fiscalización  señaló  que  en  relación  con  el  citado  Dictamen  no  se  presentaron  observaciones,  al  haber  recibido  de  los  
partidos  políticos,  en  tiempo  y  forma,  sus  informes  financieros  y  probatoria.  En  virtud  de  que  actualmente  la  fiscalización  
de  los  partidos  políticos,  es  una  atribución  constitucional  exclusiva  del  Instituto  Nacional  Electoral,  el  Dictamen  será  enviado  
a  dicho  ente  nacional.  Por  otro  lado,  al  presentarse  la  propuesta  de  los  nombramientos  de  los  directores  Ejecutivos  de  
Capacitación  Electoral  y  Educación  Cívica,  y  de  Equidad  de  Género  y  Participación  Ciudadana,  el  tema  causó  controversia,  
ya  que  el  consejero  Augusto  Hernández,  argumentó  que  la  segunda  comisión  debería  ser  encabezada  por  una  mujer.  
El  asunto,  ocasionó  que  algunos  consejeros  y  representantes  secundaran  a  Augusto  Hernández,  en  tanto  otros  optaron  
por  aceptar  la  propuesta  presentada  por  el  consejero  presidente,  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas.  Ante  la  discrepancia  
generada,  Pfeiffer  Islas  decidió,  como  es  su  facultad,  posponer  la  aprobación  de  dichos  nombramientos  y  convocó  a  una  
mesa  de  trabajo  a  la  brevedad  para  analizar  las  inquietudes  planteadas  por  las  y  los  integrantes  del  Consejo  General.  En  
asuntos  generales,  al  referirse  a  la  publicación  de  la  Ley  General  de  Transparencia  y  Acceso  a  la  Información  Pública,  el  
Secretario  Ejecutivo  comentó  que  el  IEEH  analiza  y  prepara  lo  conducente  para  atender  las  nuevas  disposiciones  en  la  
materia.  También,  detalló  que  con  motivo  del  incremento  al  salario  mínimo,  publicado  el  30  de  marzo  del  presente  año,  
el  financiamiento  público  de  los  partidos  políticos  se  ajustó  con  base  en  el  nuevo  monto  a  partir  del  mes  de  abril,  tanto  
para  actividad  general  como  para  actividades  específicas.  Finalmente,  el  consejero  presidente,  anunció  que  el  próximo  15  
de  junio,  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  en  coordinación  con  el  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEEH),  
realizarán  un  foro  sobre  la  distritación  electoral  en  Hidalgo.  (Redacción,  página  07)  

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Supera  el  millón  de  pesos  casa  de  varios  dirigentes  de  partidos:  Automóviles,  departamentos,  terrenos  
ejidales  y  casas  habitación  son  parte  de  las  propiedades  de  los  presidentes  de  partidos  políticos  con  registro  en  Hidalgo,  
quienes,   a   solicitud   de   Criterio,   revelaron   sus   declaraciones   patrimoniales,   en   las   cuales,   además,   detallan   cuentas  
bancarias,   ingresos  mensuales  por  su  cargo  como  dirigentes,  por  pensiones  y  otros  empleos.   J.  Ramón  Flores  Reyes,  
presidente  del  Comité  Ejecutivo  Estatal   (CEE)  del  Partido  de   la  Revolución   Democrática   (PRD),   refiere  que  posee  dos  
bienes  inmuebles:  en  el  fraccionamiento  Los  Arcos,  en  Pachuca,  que  adquirió  en  noviembre  de  1990  en  637  mil  500  pesos,  
y  que  actualmente  está  valuado  en  un  millón  500  mil  pesos,  así  como  en  el  municipio  Francisco  I  Madero,  que  compró  en  
agosto  de  1989  a  40  mil  viejos  pesos  y,  ahora,  tiene  un  valor  estimado  de  tres  millones  de  pesos.  Según  la  copia  de  
declaración  que  entregó  a  Criterio  a  través  de  la  Unidad  de  Transparencia  del  Instituto  Estatal  Electoral  (IEE)   misma  que  
presentó  a  la  Comisión  Nacional  de  Auditoría  de  su  instituto  político Flores  Reyes  es  propietario  de  dos  automóviles:  una  
Pick  up  Cheyenne  2013  (importe  450  mil  pesos)  y  un  Honda  City  2011  (145  mil  pesos),  al   igual  que  de  un  terreno  de  
cultivo  de  96  hectáreas,  en  Tepatepec,  adquirido  en  2013,  un  terreno  urbano  en  Pachuca  y  otro  rústico  en  Francisco  I.  
Madero.  El  exlegislador  local  declaró  un  sueldo  mensual  de  10  mil  860  pesos  y  otro  ingreso  por  17  mil  581  pesos,  por  su  
pensión,  y  señaló  que  sus  muebles  y  aparatos  electrodomésticos  son  comprados  en  tianguis  o  lugares  comunes  donde  no  
extienden  nota  o  factura  con  que  pueda  comprobar  que  son  de  su  propiedad,  y  que  su  valor  no  rebasa  los  tres  mil  pesos.  
En  la  respuesta  a  la  solicitud  de  información  con  folio  96215,  Eliseo  Molina,  presidente  de  Nueva  Alianza,  reveló  que  tiene  
un  ingreso  mensual  de  21  mil  pesos.  Además  posee  una  casa  de  interés  social  en  el  fraccionamiento  Efrén  Rebolledo,  de  
Actopan,  que  vale  450  mil  pesos,  y  que  adquirió  con  un  crédito  del  Fovissste.  También  declaró  ser  dueño  de  una  parcela  
de  1.5  hectáreas  en  el  ejido  Chicabasco,  en  Actopan,  y  propietario  de  una  Ford  Ecosport,  modelo  2004,  con  precio  estimado  
de  70  mil  pesos.  Natividad  Castrejón  Valdez,  dirigente  del  Partido  Encuentro  Social  (PES),  dijo  que  es  dueño  de  una  casa  
en  Pachuca  que  adquirió  a  crédito  en  2006,  con  un  valor  catastral  de  un  millón  331  mil  pesos,  así  como  de  un  terreno  en  
Sombrerete,  Zacatecas,  valuado  en  111  mil  504  pesos,  que  recibió  en  2006  por  donación  de  su  padre.  Asimismo,  declaró  
que  posee  una  camioneta  Outlander,  Mitsubishi,  modelo  2004,  con  valor  de  217  mil  84  pesos.   El  también  candidato  a  
diputado  federal  por  el  distrito  VI  precisó  que  de  enero  de  2013  a  agosto  de  2014  fue  asesor  del  secretario  de  Gobernación,  
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Movimiento  de  Regeneración  Nacional  (Morena),  Andrés  Caballero  Cerón,  informó  que  no  posee  bienes  ni  propiedades  y  
que  su  única  fuente  de  ingreso  es  un  salario  mensual  de  14  mil  299  pesos  como  director  de  primaria  comisionado  como  
supervisor  escolar.  Caballero  Cerón  señaló  que  de  esta  remuneración  tiene  descuentos  por  prestaciones  de  ley  por  6  mil  
956  pesos,  por  lo  que  su  percepción  líquida  es  de  7  mil  243  pesos.  Por  el  cargo  de  presidente  de  Morena,  afirmó  Caballero,  
no  recibe  sueldo  ni  prestaciones.  Gilberto  Ramírez  Domínguez,  coordinador  del  Partido  Humanista,  respondió  que  su  única  
propiedad  es  un  departamento  de  60  metros  cuadrados,  en  el  fraccionamiento  El  Palmar.  Afirmó,  además,  que  no  tiene  
un  sueldo  base  por  el  cargo  que  desempeña  en  este  instituto.  Mientras  que  Arturo  Aparicio  Barrios,  comisionado  político  
nacional  del  Partido  del  Trabajo  (PT),  presentó  copia  de  la  declaración  que  en  2013,  como  legislador  local,  entregó  a  la  
Auditoría  Superior  del  Estado  de  Hidalgo  (ASEH),  en  la  que  afirma  que  únicamente  es  dueño  de  una  camioneta  Honda  
Ridgeline,  que  maneja  tres  cuentas  bancarias  y  tiene  un  dependiente  económico.  El  22  de  abril,  cuando  dio  conocer  sus  
bienes  debido  a  que  es  candidato  a  diputado  federal,  Aparicio  dijo  tener  un  terreno  y  una  casa  en  el  fraccionamiento  La  
Colonia,  con  valor  de  un  millón  de  pesos  y  dos  vehículos  más:  Chrysler  Pacífica  2007  y  una  moto  Suzuki  2009.  Aunque  el  
Instituto  Estatal  Electoral  giró  el  oficio  IEE/DEA/074/2015  a  los  presidentes  de  los  diez  partidos  políticos  para  dar  respuesta  
a  la  solicitud  de  información,  PRI  y  PAN  no  contestaron.  La  Unidad  de  Transparencia  del  órgano  comicial  dijo  que  cuando  
reciba  las  resoluciones  de  Ricardo  Crespo  Arroyo  y  Asael  Hernández  Cerón  las  proporcionará  a  Criterio.  (Axel  Chávez,  
página  04)  
Criterio-Exige  PRD  que  no  se  use  con  un  fin  electoral  la  ayuda  a  Orizatlán:  La  representación  electoral  en   la  
entidad  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  solicitó  al  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  en  Hidalgo  que  vigile  
que   los   apoyos   y   programas   asistenciales   otorgados   a   los   habitantes   damnificados   de   San   Felipe   Orizatlán   no   sean  
utilizados  con  fines  electorales.  Marco  Antonio  Rico  Mercado,  representante  del  sol  azteca  ante  el  consejo  local  del  INE,  
dijo   que   no   se   puede   lucrar   electoralmente   con   este   tipo   de   apoyos,   aunque   reconoció   que   han   sido   entregados  

ocasiones  
se  ha  observado  que  los  apoyos  sociales  son  utilizados  para  favorecer  al  partido  político  oficial,  es  decir  el  PRI,  y  más  

están  ha
distrital  01,  con  cabecera  en  Huejutla,  para  que  haga  las  observaciones  y  verificaciones  suficientes  para  corroborar  que  
los  apoyos  se  entregan  sin  lucro  electoral.  La  tromba  que  cayó  el  pasado  jueves  21  de  mayo  en  la  Huasteca  hidalguense  
dejó  como  saldo  una  persona  muerta  y  más  de  4  mil  700  damnificados.  Asimismo,  se  contabilizan  975  viviendas  dañadas,  
siete  planteles  educativos  y  113  negocios  afectados  en  San  Felipe  Orizatlán.  Cabe  señalar  que  entre  las  personas  afectadas  
están  dos  capacitadores  asistentes  electorales  y  un  supervisor  electoral,  quienes  perdieron  sus  casas.  Además  de  varios  
ciudadanos  que  integrarán  las  mesas  directivas  de  casilla.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  06)  
Crónica-Aleccionan  a  un  ejército  antimapache  para  Morena:  Alistan  simpatizantes  del  Movimiento  Regeneración  

perativos  
de  vigilancia  en  los  siete  distritos  para  detectar  cualquier  anomalía  como  camiones  con  despensas  o  cambio  de  dinero  por  
credenciales,  confirmó  el  dirigente  estatal,  Andrés  Caballero.  A  poco  más  de  seis  días  de  celebrar  las  elecciones,  Morena  
prepara   afiliados   en  materia   jurídica   para   denunciar   cualquier   tipo   de   situación   que   atente   contra   la   equidad   de   los  
comicios.  Los  militantes  estarán  atentos  en  caso  de  que  sin  causa  justificada  por  la  ley  algún  funcionario  recoja  una  o  más  
credenciales  para  votar,  o  bien  que  durante  la  jornada  o  cualquier  tiempo  destruyan,  alteren,  vendan  o  suministren  de  

votos  o  reparto  de  despensas  en  zonas  más  humildes,  por  eso  ya  tenemos  presencia  en  la  mayoría  de  secciones  electorales  

plazas  públicas,  comunidades  y  domicilios  para  convencer  sobre  su  proyecto  político.    (Rosa  Gabriela  Porter,  página  
04)  
Crónica-Frenan   panistas   campañas   por   miedo   a   la   fiscalización:   Para   evitar   irregularidades   en   el   cierre   de  
fiscalización,  el  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  en  Hidalgo  concluirá  campañas  antes  del  tiempo  previsto  por  la  ley,  según  
el  Comité  Directivo  Estatal  en  próximas  días  ya  no  realizarán  eventos  masivos  ni  presentación  de  artistas  o  actividades  
ostentosas.   Aunque   el   próximo   4   de   junio   culmina   el   periodo   para   que   partidos   políticos   y   candidatos   realicen   actos  
proselitistas,   los   siete   aspirantes   a   diputados   federales   descartaron   todo   tipo   de   eventos   multitudinarios,   así   como  
presentación  de  artistas  o  grupos  musicales,  pues  cuidarán  aspectos  de  rendición  de  cuentas  en  esta  última  etapa.  Este  
fin  de  semana,  militantes  y  simpatizantes  asistieron  a  cierres  de  campaña  del  aspirante  Rosendo  Cruz,  en  Tula,  mientras  
que  este  lunes  hicieron  lo  propio  en  Huejutla,  acompañados  del  diputado  federal  Ricardo  Anaya.  Además  horas  antes  de  
finalizar   el   periodo   de   proselitismo,   algunos   contendientes   albiazules   encabezarán   caravanas   de   vehículos   en   sus  
respectivos  distritos.  El  representante  del  PAN  ante  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  Jovani  León  Cruz,  aclaró  que  los  
candidatos   continuarán   con   activismo   y   visitas   a   domicilios;;   sin   embargo,   no   derrocharán   dinero   en   acontecimientos  
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lujosos.  Cabe  destacar  que  los  informes  entregados  por  institutos  políticos  a  la  autoridad  en  un  plazo  por  cada  30  días  
contemplan   los   gastos   centralizados,   estados   de   cuentas   bancarias,   balanzas   de   comprobación,   inventario   fijo   de  
aportaciones,  entre  otros  elementos.  Respecto  a  los  ingresos  presentados  por  el  PAN  en  Hidalgo,  aunque  la  fiscalización  
corresponde   al   Comité   Ejecutivo   Nacional,   a   escala   local   confirmaron   que   la   documentación   otorgada   no   verificó  
problemas.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
Crónica-Buscan  en  PVEM  los  votos  aliados  de  2012,  dice  Tovar:  Buscará  el  Partido  Verde  Ecologista  de  México  
(PVEM)  más  de  85  mil  votos  el  próximo  7  de  junio,  debido  a  la  reforma  política  actualmente  ya  no  contempla  el  emblema  
de  coaliciones   impreso  en  boletas,  por   tanto   la  dirigencia  estatal  quiere  sumar   sufragios  que  obtuvo  coaligado  con  el  
Revolucionario  Institucional  (PRI)  durante  la  contienda  de  2012.  Durante  el  proceso  electoral  2012,  donde  los  mexicanos  
eligieron  diputados   federales,   senadores   y   Presidente   de   la  República,   PRI   y   PVEM   formalizaron  una   alianza   total   en  
Hidalgo;;  es  decir,  tanto  en  los  siete  distritos  como  fórmulas  de  mayoría  para  la  Cámara  Alta.  En  esos  comicios  el  tricolor  
obtuvo  la  mayoría  de  votos  en  los  siete  distritos:  40.81  por  ciento  en  Huejutla,  36.05  puntos  porcentuales  en  Ixmiquilpan,  
en  Actopan  un  total  de  36.06  por  ciento,  un  porcentaje  del  35  en  Tulancingo,  un  índice  superior  al  36  en  Tula,  mientras  
que  en  Pachuca  superó  el  30  por  ciento  y  en  Tepeapulco  logró  el  34.72  del  total  de  la  votación.  Mientras  que  los  votos  
para  el  PVEM  alcanzaron  los  17  mil  822  sufragios;;  es  decir,  mantuvo  la  quinta  posición  política  en  la  entidad,  muy  atrás  
del  Partido  de   la  Revolución  Democrática  (PRD),  que  se  acomodó  como   la  segunda  fuerza  política,  seguido  de  Acción  
Nacional  (PAN)  y  Nueva  Alianza  (Panal),  en  cuarto  lugar.  Cabe  destacar  que  la  alianza  PRI-PVEM  sumó  85  mil  582  votos,  
mismos  que  hoy  la  dirigencia  estatal  ec
la  mejor  disposición  de  los  candidatos  para  trabajar  en  conjunto  entre  el  PRI  y  PVEM,  haremos  trabajo  alterno  y  cada  

ar  que  en  el  proceso  electoral  de  2009,  donde  también  
renovaron  diputaciones  federales,  el  PVEM  participó  sin  coaligarse  con  ningún  partido,  en  ese  año  con  siete  candidatos  
propios  ganó  27  mil  265  sufragios.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
Capital  Hidalgo-Vigilará  PVEM  que  diputados  cumplan:  (Yina  Bautista,  página  02)  
Crónica-Da  Panal   libertad  a  maestros:   Los  maestros   que   sean   coaccionados   para   votar   por   determinado  partido  
político  el  próximo  7  de   junio  deben   interponer  su  denuncia  ante   las   instancias  correspondientes,  advirtió  el  dirigente  
estatal  del  Partido  Nueva  Alianza  (Panal),  Eliseo  Molina.  Destacó  que  al  interior  de  este  organismo  no  comparten  dichas  

an  presionados,  obligados  
o  cuestionados,  que  lo  denuncien  con  hechos.  Estamos  en  una  política  muy  diferente  de  respeto,  reflexión  e  invitación,  lo  

narán  
la  voluntad  y  el  voto  ciudadano  durante  las  elecciones  del  próximo  domingo.  Descartó  cierres  masivos  en  los  siete  distritos  
electorales,   los   candidatos   seguirán   con   la   misma   dinámica   de   visitar   comunidades   y   colonias   hasta   el   final   de   las  
campañas.  El  llamado  que  hace  Panal  a  la  sociedad  hidalguense  es  que  salga  a  votar  el  domingo,  que  directamente  sean  
ellos  quienes  elijan  a   sus   representantes  populares.   En  este   contexto  el   enemigo  a  vencer  de   los  diferentes  partidos  
políticos  el  7  de  junio  será  el  abstencionismo,  que  la  población  valore  cada  una  de  las  propuestas  de  candidatos,  biografías,  
personas  y  partidos  que  los  visitaron  en  sus  localidades.  (Alberto  Quintana,  página  08)  
Capital  Hidalgo-PANAL  respetará  los  resultados  de  la  elección:  (Sergio  Juárez,  página  03)  
Capital  Hidalgo-Dirigente  estatal  del  PRI  confía  en  obtener  el  voto  duro  de  la  militancia:  El  dirigente  del  PRI  
en  Hidalgo,  Ricardo  Crespo  Arroyo,  confió  que  este  siete  de  junio,  la  militancia  y  simpatizantes  del  PRI  registren  su  voto  
a  favor  del  partido  tricolor  y  de  los  candidatos  del  PRI  en  cada  uno  de  los  distritos.  Indicó  que  el  tricolor  cumplió  con  unas  
campañas   intensas  en  todas  y  cada  una  de   las  comunidades,  colonias,   fraccionamientos  y  barrios,  donde  la  militancia  
priísta  dijo  que  se  compromete  una  vez  más  en  apoyar  a  su  partido  por  convicción  y  decisión.  Señaló  que  el  PRI  hace  su  
trabajo  desde  el  interior  del  partido  con  campañas  que  motiven  tanto  a  su  militancia  como  a  su  electorado  para  votar  este  
siete  de  junio.  Respecto  a  que  el  tricolor  se  lleve     nes  para  diputados  federales,  Crespo  
Arroyo  dijo  que  dicho  lema  no  le  gusta,  ya  que  comentó  que  su  partido  aspira  a  tener  la  confianza  de  toda  la  ciudadanía  
hidalguense.  Afirmó  que  para  combatir  el  abstencionismo,  su  partido  trabaja  para  que  se  evite  entre  la  población  dicha  
actitud  y  hace  el  exhorto  para  que  participen  este  siete  de  junio  y  acudan  a  las  urnas  a  emitir  su  decisión.  (Yina  Bautista,  
página  02)  
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El  Sol  de  Hidalgo-Seguiremos  CERCA  de  la  GENTE:  Ricardo  CRESPO: La  candidata  a  la  diputación  federal  por  el  
Distrito  Uno  con  cabecera  en  Huejutla,  Carolina  Viggiano  Austria,  acompañada  por  el  presidente  estatal  del  PRI,  Ricardo  
Crespo  Arroyo,  recorrieron  la  localidad  de  Ixtlahuaco,  perteneciente  al  municipio  de  Lolotla,  en  la  recta  final  de  la  campaña  
de  proselitismo  con  rumbo  a  la  elección  del  próximo  siete  de  junio.  La  torrencial  lluvia  registrada  en  esta  zona  serrana  no  
impidió  que  militantes  y  simpatizantes  priistas  participaran  con  entusiasmo  y  algarabía  en  la  reunión,  realizada  en  la  plaza  
principal  En  su  mensaje,  el  presidente  del  tricolor  en  Hidalgo,  Ricardo  Crespo,  dijo  que    a  pocos  días  de  concluir  la  campaña  
de  proselitismo,  se  refrenda  el  compromiso  de  trabajo  permanente  del  PRI  a  través  de  la  diputación  con  Carolina  Viggiano,  
"porque  la  próxima  diputada  federal  es  una  mujer  serrana  con  resultados  y  compromisos;;  seguiremos  estando  cerca  de  
la  gente,  que  viva  el  PRI  compañeros",  concluyó  el  dirigente.  Entre  porras  entusiastas  que  coreaban  su  nombre  y  el  de  
Ricardo  Crespo,  Carolina  Viggiano  agradeció  la  presencia  del  dirigente  dé  su  partido:  "Estoy  muy  contenta  en  esta  tarde  
lluviosa,  la  lluvia  siempre  es  una  bendición,  en  esta  tarde  típicamente  serrana  de  poder  recibir  al  presidente  de  nuestro  
instituto  político,  al  dirigente  de  nuestro  partido,  Ricardo  Crespo,  y  agradecer  su  presencia  siempre  solidaria  y  siempre  
llena  de  fortaleza".  En  su  mensaje,  la  abanderada  tricolor  aseguró  también  que  la  contundencia  de  su  triunfo  el  próximo  
siete  de   junio  está  basada  en  que   la  estructura  de  su  partido   trabaja  con  vigor,  convicción,   lealtad  y  compromiso  de  
manera  permanente,  siempre  buscan:  do  apoyar  a  quien  más  lo  necesita.  Exhortó  a  la  población  a  sufragar  con  la  certeza  
de  que  con  el  voto  emitido  a  su  favor  tendrá  en  ella  a  una  representante  fuerte,  legítima  y  auténtica,  que  hará  escuchar  
la  voz  de  la  Sierra  y  la  Huasteca,  allá,  en  el  Congreso  de  la  Unión.    (Redacción,  Ojo:  Política)  
El  Sol  de  Hidalgo-Respetamos  al  INE:  Ramón  Flores:  El  dirigente  estatal  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  
en  Hidalgo,  Ramón  Flores  Reyes,  dejó  claro,  ayer,  que  el  PRD  es  respetuoso  de  las  instituciones  electorales,  porque  es  la  
única   forma,   dijo,   de   hacer   valer   el   voto   ciudadano.   En   este   proceso,   agregó,   hay   una   autoridad   federal,   y   una  
reglamentación,  en  la  que  tenemos  que  apostarles  todo  para  que  este  proceso  salga  bien.  "No  debemos  de  caer  en  la  
dinámica,  ahorita,  de  estarlo  descalificando,  porque  para  nosotros  es  muy  importante  que  la  gente  tenga  certeza  y  salga  
a  votar",  expresó.  Lo  anterior,  previo  y  al  concluir  el  acto  donde  se  signó  el  compromiso  de  la  Agenda  de  las  Mujeres  del  
Partido  del  Sol  Azteca,  con  la  participación  de  militantes,  representantes  populares  y  candidatos.  Flores  Reyes  destacó  la  
importancia  de  salir  a  votar  este  domingo  7  de  junio.  "En  lugar  de  meterle  más  incertidumbre  y  ser  parte  del  coro  que  en  
algunos  otros  estados  traen  organizaciones  sociales,  en  el  sentido  de  llamar  a  no  votar,  yo  creo  que  debemos  hacer  lo  
contrario:  invitar  a  laos  ciudadanos  a  que  voten",  insistió.  El  presidente  del  Comité  Ejecutivo  Estatal  del  PRD  confió  que  
en  Hidalgo  se  llevará  a  cabo  una  jornada  electoral  en  paz,  de  forma  civilizada.  Interrogado  sobre  anomalías  electorales  
"graves"  que  pudieran  empañar  el  proceso,  respondió  que  salvo  una,  que  ocurrió  el  fin  de  semana,  en  uno  de  los  distritos,  
pero  comentó  que  la  valoraría  para  saber  qué  tan  delicada  es.  A  lo  que  aspira  el  PRD  en  el  estado,  sostuvo,  es  a  que  la  
gente   salga   a   votar,   con   respeto   y   de   forma   civilizada.   De   los   sufragios   que   aspiran   a   sumar,   dijo   que   prefiere   no  
aventurarse  a  decir  números.  Sin  embargo,  señaló  que  en  elección  federal  son  segunda  fuerza,  y  como  todos,   lo  que  
quieren  es  avanzar  más.  (Redacción,  Ojo:  Política)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
El  Independiente-Bajo  lupa,  perfil  priista  de  Habib  Nicolás:  senadora:  Angélica  de  la  Peña  Gómez,  senadora  e  
integrante  de  la  comisión  de  justicia  que  publicará  la  convocatoria  para  renovar  los  tribunales  electorales  locales  del  país,  
subrayó  que  el  Senado  revisará  la  filiación  priista  del  actual  presidente  magistrado  Alejandro  Habib  Nicolás.  El  presidente  
magistrado,  quien  aún  está  inscrito  en  el  padrón  de  militantes  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  tiene  derecho  
de  participar  en  el  próximo  proceso  de  renovación,  así  como  los  demás  integrantes  del  pleno.  Entrevistada  tras  la  firma  
de   la  agenda   legislativa  en  materia  de  derechos  de   las  mujeres  en   las   instalaciones  del  PRD,   la  perredista  dijo   tener  

  lo  

tengan  simpat

megaelección  de  gobernador,  84  presidentes  municipales  y  diputados  locales  del  próximo  año,  es  básico  que  el  tribunal  
sea  dirigido  por  un  magistrado  sin  filiación  partidista,  consideró  la  senadora.  Estimó  que  la  convocatoria  para  participar  en  
el  proceso  de  renovación  será  publicada  en  agosto.  Trueque  de  mujeres  por  cartón  de  cervezas  o  vacas  Debido  a  
usos  y  costumbres  en  el  país,  

ómez,  situación  que  calificó  como  trata  
de  personas.  En  conferencia  de  prensa  dijo  que  plantea  reformas  para  que  el  padre  o  madre  que  case  a  su  hija  o  hijo  sea  
juzgado  por  el  delito  de  trata  de  personas,  el  cual  sería  considerado  como  grave.  La  actual  legislación  confunde  trata  de  
personas  con  explotación,  dijo.  (Víctor  Valera,  página  04)  
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P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Milenio-La  Canaco  exhorta  a  votar  este  7  de  junio:  El  presidente  de  la  Cámara  Nacional  de  Comercio,  Servicios  y  
Turismo  (Canaco)  en  Pachuca,  Rubén  Sánchez  Pagola,  hizo  un  llamado  a   la  población  para  que  el  próximo  7  de  junio  
acudan  a  las  urnas  a  emitir  su  voto.  "La  Canaco  es  una  cámara  apartidista,  pero  pensamos  que  el  ir  a  votar  definitivamente  
contribuye  a  mejorar  la  democracia.  La  manera  en  la  que  podemos  manifestar  nuestra  posición  en  apoyo  o  en  contra  de  
algo  es  a   través  del  voto,  aun  cuando  el   voto   sea  anulado,  sí  es  obligación  del   ciudadano  votar",  dijo  el  empresario.  
Sánchez  Pagola  subrayó  que   la  principal   solicitud  del  organismo  empresarial  para  quien   resulte  electo  como  diputado  
federal  en  Pachuca  es  la  promoción  del  turismo.  "Estaremos  atentos  para  ver  en  que  comisiones  van  a  participar  nuestros  
diputados,  en   la  Cámara  de  Comercio  nos   interesa  mucho  que  participen  en   la  de  Turismo  y  ese  planteamiento  se   lo  
hicimos  a  algunos  candidatos  cuando  se  presentaron  en  la  Cámara",  reiteró.  Rubén  Sánchez  comentó,  además,  que  otro  
de   los  puntos  que   interesa  a   los  miembros  del  organismo  empresarial  es   la   regularización  de  asociaciones  civiles  que  
usurpan  las  funciones  de  las  cámaras  de  comercio.  (Giselle  Acevedo,  página  08)  
Crónica-Pendiente  anuncio  oficial  sobre  aumento  salarial,  por  elecciones:  Será  hasta  la  próxima  semana  cuando  
el  gobierno  estatal  y  el  Sindicado  Único  de  Trabajadores  al  Servicio  del  Poder  Ejecutivo  del  Estado  de  Hidalgo  (SUTSPEEH)  
confirmen  el  incremento  salarial  de  este  año  para  los  empleados,  aseveró  el  dirigente  Víctor  Licona  Cervantes.  Este  acuerdo  
determinado  entre  ambas  partes  es  por  la  veda  y  para  no  contaminar  el  proceso  federal  electoral  a  realizarse  el  próximo  
7  de  junio  en  la  entidad,  ya  que  es  una  situación  compleja  en  estos  momentos.  Los  lineamientos  del  Instituto  Nacional  
Electoral  (INE)  son  claros  y  precisos,  por  ello  las  autoridades  del  gobierno  estatal  solicitaron  no  hacer  el  anuncio  oficial  del  
incremento  salarial  hasta  después  de   las  elecciones.  Puede  ser  entre   lunes  o  martes  de   la  próxima  semana  cuando  el  
gobierno  estatal  y  la  dirigencia  del  sindicato  estén  en  condiciones  de  informar  cuáles  fueron  los  acuerdos  para  los  salarios.  
Licona  Cervantes  expuso  que  el  incremento  salarial  de  los  burócratas  fue  con  base  en  las  condiciones  económicas  del  país,  
pero   adelantó   que   concretaron   una   excelente   respuesta   del   gobierno   hidalguense.   Es   importante   recordar   que   las  
autoridades  de  Hidalgo  registraron  un  recorte  presupuestal  en  2015,  pero  hicieron  un  sacrificio  para  que  los  empleados  
del   gobierno   reciban   dicho   aumento   salarial.   Este   panorama   económico   obligó   a   que   las   autoridades   y   el   sindicato  

consciente   de   la   situación   que   se   vive   actualmente   a   escala   nacional   y   estatal,   los   acuerdos   fueron   acordes   a   las  
  

(Alberto  Quintana,  página  03)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
INE:  prueba  no  superada  
  
Aún  no  llegamos  a  la  primera  votación  que  organiza  en  su  historia  el  Instituto  Nacional  Electoral  ya  sufre  del  descrédito  y  
falta  de  confianza  de  partidos  políticos,  organizaciones  sociales   y  de   la  propia   ciudadanía.   Las  protestas  en  su   contra  
aunque   focalizadas   y   perpetradas   por   grupos   bien   identificados   que   buscan   desestabilizar   la   elección   para   diputados  
federales  por  cuestiones  políticas  son  solo  el  inicio  de  lo  que  puede  ser  el  fin  de  algo  que  inició  mal.  El  INE  fue  presentado  
como  la  cereza  en  el  pastel  de  la  reforma  política.  Su  llegada  garantizaría  la  aceptación  plena  de  los  resultados  de  cualquier  
votación  en  municipios,  estados  y  a  nivel  federal.  Sin  embargo,  nada  más  alejado  de  la  actual  realidad  es  lo  que  ocurre  
con  el  organismo  hoy  en  día.  Fuera  del  contexto  que  viven  pueblos  y  comunidades  en  crisis  de  inseguridad,  en  situaciones  
precarias  y  de  otro  tipo  de  necesidades,  el  INE  busca  que  todos  participen  alegremente  el  domingo  7  de  junio  y  voten  
como  si  nada  estuviese  ocurriendo  en  México.  Tan  solo  ayer,  el  Instituto  sufrió  ataques  en  5  sedes  estatales  y  no  se  activó  
ningún  protocolo  especial  u  operativo  que,  primer,  atrape  a  los  responsables  y,  segundo,  blinde  lo  que  son  los  días  previos  
a   la  votación   intermedia,  a   la  que  supuestamente  debe  ser  el  examen,   la  evaluación,  el  pulso  del  actual  gobierno  de  
Enrique  Peña  Nieto  de  cara  a  2018.  En  Oaxaca,  el   INE  comenzó  el  proceso  de  reimpresión  de   las  boletas  en  Talleres  
Gráficos  de  México,  las  cuales  fueron  destruidas  por  integrantes  de  la  CNTE  que  irrumpieron  en  la  junta  local  y  11  juntas  
distritales   en   Oaxaca.   En   Guerrero,   integrantes   del   Movimiento   Popular   irrumpieron   en   las   instalaciones   del   Consejo  
Distrital   número   28   del   Instituto   Electoral   de   Participación   Ciudadana   de   donde   sustrajeron   116  mil   340   boletas   que  
quemaron  frente  al  Palacio  Municipal  de  Tlapa  de  Comonfort.  En  Puebla,  en  tres  hechos  simultáneos  con  bombas  molotov  
fueron  atacadas  de  madrugada  las  instalaciones  del  INE,  de  la  delegación  de  la  Secretaria  de  Economía  y  un  paradero  de  
la  Red  Urbana  de  Transporte  Articulado  en   la   capital   del   estado.  En  Veracruz,   integrantes  del  Movimiento  Magisterial  
Popular  Veracruzano  tomaron  las  oficinas  distritales  del  INE  en  Tierra  Blanca,  Orizaba  y  Coatzacoalcos,  en  tanto  que  un  
grupo  de  anarquistas   se   introdujeron  a   la   instalaciones  de   la   Junta  Distrital   número  10  del   INE  en  Xalapa,   causando  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

7  de  22  

destrozos  y  un  incendio  que  consumió  parte  del  mobiliario,  equipo  de  cómputo  y  la  papelería  en  las  oficinas  electorales  Si  
a  esto  no  se   le   llama   fracaso,  no  sé   cómo  nombrar  a  una  situación  que  para  nada   luce  como  hechos  aislados,  ni  de  
situaciones  pequeñas.  Estamos  a  cinco  días  de  una  elección  importante  y  al  parecer  ni  las  propias  autoridades  le  dan  su  
lugar  al  INE,  vaya,  como  diría  un  viejo  político  que  me  hacía  reír  mucho:  no  los  soporta  ni  la  clase  que  los  puso.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
¿YA  ELIGIÓ  CANDIDATO?  
  

  
  
Esto  de  las  campañas  se  acabó.  Queda  un  día  para  enterarnos  de  las  propuestas  de  los  señores  candidatos,  algunas  de  
ellas  verdaderamente  geniales,  por  lo  ocurrente  y  divertidas,  sabedores  ellos  de  que  son  sus  minutos  de  tener  la  atención,  
por  mínima  que  sea,  de  la  ciudadanía  y  de  decir  lo  que  piensan  o  lo  que  les  dicen  que  digan  a  nombre  del  partido  que  los  
lanzan  a  la  aventura  de  buscar  una  diputación,  en  ocasiones  si  no  es  que  la  mayoría,  sin  ninguna  oportunidad,  si  no  se  es  
candidato  del  PRI.  Estas  campañas  de  60  días,  fueron  quizás  las  más  grises  de  todas  las  que  ha  habido  por  lo  vigiladas  y  
cuidadas  que  estuvieron,  de  tal  manera  que  no  hubo  manera  de  hacerlas  tan  festivas  como  otras  en  que  por  lo  menos  
había  pachanga   con   los  presentes,   tamales,   carnitas   y  pozole.  Como  ahora   todo  contó  para   llevarlo  al   tribunal   como  
elemento  de  demanda  para  anular  la  elección  resultaron  unas  campañas  muy  frugales,  en  que  ni  gorras  hubo,  porque  el  
partido  de  enfrente,  con  calculadora  y  lápiz,  sacaba  cuenta  de  inmediato,  y  grabación  de  por  medio  para  llevar  el  caso  al  
INE  y  al  tribunal  respectivo  para  demandar  investigación  de  abuso  en  recursos  y  desde  luego  anulación  de  la  elección,  
¡faltaba  más!  Súmele  a  esto  que  pese  a  que  fueron  más  partidos  que  en  otras  ocasiones  y  por  lo  mismo,  más  candidatos,  
lo  que  supone  más  oferta  de  propuestas,  la  selección  de  los  candidatos  como  que  fue  muy  pobre,  con  personalidades  muy  
raquíticos,  o  con  fines  tan  claros  en  cuanto  a  la  grilla  que  traían  que  la  ciudadanía,  que  no  es  tonta,  no  se  prestó  al  juego  
de   los  ajedrecistas  de  estos  movimientos,  y  sólo  se  divirtió  o  se  aburrió  como  en  un  debate-velorio  que  pocos  vieron,  
porque  a  esa  hora  hubo  un  partido  de  fútbol  de  liguilla  con  bronca  incluida,  que  el  mentado  debate  no  tuvo.    
TODOS  DICEN  QUE  VAN  A  GANAR,  PERO  TODOS  SABEN  QUIÉN  SÍ  GANARÁ...    
A  unos  días  de  la  elección,  que  es  el  próximo  domingo  7,  todos  los  partidos  afirman  que  van  bien  y  que  la  victoria  estará  
de  su  lado,  porque  mal  se  verían  si  dijeran  lo  contrario.  En  una  de  esas  como  el  Querétaro  vuelven  del  reino  de  la  muerte  
y  casi   le  empatan  al  Santos  como  sucedió  hace  unas  horas  en   la  final  del  fútbol  mexicano.  Por  eso  todos   los  partidos  
hablan  de  ganar,  porque  afirman  que  han  hecho  campañas  buenas  y  ganadoras,  aunque  sólo  ellos   las  ven,  porque  la  
ciudadanía,  ni  por  enterada.  El  PRD  afirma  que  tiene  signos  de  victoria  en  Ixmiquilpan,  Actopan,  Tula,  y  algunos  otros.  El  
PAN  canta  victoria  en  Pachuca,  Ixmiquilpan,  y  algunos  otros,  el  PES  en  tono  alegre,  dice  que  ya  ganó  en  Huejutla,  y  con  
fuertes  aspiraciones  en  otros,  y  así  todos  los  partidos  hacen  sus  apuestas  alegres,  de  acuerdo  a  sus  bolas  de  cristal  que  
les  permiten  vaticinar  futuros  alegres  como  los  7  consulados  de  Mario  en  Roma  que  le  vaticinó   la  adivina  Persa  en  su  
momento.  Sin  embargo  todos  los  partidos  lo  afirman  pero  ven  con  disimulo  al  partido  del  Bulevar  Colosio,  que  ha  hecho  
buen  trabajo  y  que  se  perfila  como  el  ganador  de  todo  los  distritos  el  7  de  junio,  aunque  en  algunos  puede  sufrir  no  tanto  
por  la  fuerza  de  los  otros  partidos,  sino  por  las  broncas  internas  y  las  cuarteaduras  internas  que  sufre,  previas  al  2016.  
Pero  si  la  lógica  se  impone,  la  estructura  de  PRI  y  su  voto  duro,  parece  que  le  alcanza  para  el  carro  completo,  pese  a  la  
pelea  que  le  darán  el  PES  en  Huejutla,  el  PAN  en  Ixmiquilpan  y  el  PRD,  lo  mismo  que  en  Pachuca.  El  Independiente  es  un  
experimento  para  otra  jugada,  y  su  promotor  lo  sabe,  porque  así  lo  programó  para  otro  año.  De  independiente  parece  
que  sólo  tiene  el  nombre.    
¿USTED  YA  ELIGIÓ  CANDIDATO?    
En  este  escenario  de  embrollos,   candidatos  medianones,  de  propuestas-ocurrencias,  de  vigilancias  extremas,  se  debe  
elegir  a  quienes  tengan  cualidades  para  ser  diputados  federales  con  cualidades  para  ser  los  representares  de  Hidalgo  en  
el  Congreso  Federal.  Y  se  debe  hacer  con  responsabilidad.  Y  con  buen  ojo.  Para  llevar  a  San  Lázaro  a  gente  que  valga  la  
pena,  y  en  eso  está  el  problema.  Y  en  esto  del  voto  hay  varias    posturas,  desde  los  que  dicen  que  hay  que  anular  el  voto,  
hasta  los  que  aconsejan  votar  por  postura  contra  el  PRI.  Parece  que  lo  mejor  es  lo  que  usted,  como  ciudadano,  decida,  
no  lo  que  decidan  por  usted.  Finalmente  de  eso  se  trata,  de  que  se  exprese  la  voluntad  ciudadana,  no  de  que  se  haga  la  
voluntad  de  los  consejeros.  Usted  decida  lo  que  crea  conveniente.  Pero  decida  usted.  Que  no  decidan  otros  por  usted...  
  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
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Como  diputado  local  plurinominal  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México,  Christian  Pulido  Roldán  desempeñó  un  papel  
poco  decoroso,  su  paso  por  el  Congreso  local  abonó  al  desprestigio,  que  por  trienios,  ha  marcado  a  la  mayoría  de  los  
representantes  populares.  Durante  el  tiempo  que  gozó  de  la  curul,  se  enfocó,  principalmente,  en  conseguir  los  hilos  del  
poder  al   interior  del  PVEM,  y  para  ese  fin,  hizo  una  serie  de  recorridos  al   interior  del  estado  con  el  único  propósito  de  
"descomponer"  el  ajedrez  armado  por  Cuauhtémoc  Ochoa.  Como  Pulido  Roldán  fracasó  en  su  intento  de  convertirse  en  
dirigente  estatal  del  Verde,  no  tuvo  otra  opción,  que  no  fuera  abandonara  ese  partido  por  la  puerta  de  los  "traidores",  es  
decir,  por  la  puerta  de  atrás,  sin  dar  la  cara  a  la  militancia.  La  de  Christian  Pulido  fue  una  de  las  primeras  sacudidas  que  
hubo   al   interior   de   este   partido   emergente,   necesarias   para   "limpiar"   la   casa   de   una   organización   que   localmente  
necesitaba   recomponerse.   Así   como   ocurrió   con   Pulido,   Jorge  Malo   Lugo,   también   ex   diputado   local   plurinominal,   se  
distanció   de   esta   organización   y   aunque   su   separación   fue   menormente   escandalosa,   Malo   Lugo   entendió   que   su  
permanencia  en  el  partido  era  poco  útil  para  los  tiempos  por  venir.  Otro  militante  del  PVEM  que  corrió  con  similar  suerte  
es  Honorato  Rodríguez,  ex  diputado  local  que,  pese  a  contar  con  el  apoyo  de  Cuauhtémoc  Ochoa  para  lograr  la  Secretaría  
estatal  del  Medio  Ambiente,  poco  ha  hecho  por  dignificar  a  un  partido  que  le  permitió  hacer  carrera  política  y,  desde  luego,  
acceder  al  presupuesto  público.  De  esta  forma,  es  como  poco  apoco  el  Partido  Verde  Ecologista  de  México  ha  sido  objeto  
de  una  limpia  que  permitiera  la  llegada  de  "sangre"  en  todos  sus  comités  municipales  formalmente  integrados  en  Hidalgo.  
Por  eso  es  que  Avelino  Tovar,  su  dirigente  en  el  estado,  ha  logrado  afinar  las  estructuras  del  Partido  Verde,  que  a  tan  sólo  
unos  días  de  las  elecciones,  lo  colocan  ala  cabeza  de  los  denominados  partidos  pequeños  o  emergentes,  sin  problemas  (a  
excepción   de   las   multas   que   le   han   sido   impuestas),   para   mantener   su   registro   y   consolidar   sus   representaciones  
municipales.  Por  el  contrario,  Christian  Pulido  Roldán,  el  que  traicionó  al  Verde,  junto  a  Movimiento  Ciudadano,  sí  que  
están  en  problemas.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
Vía  Libre,  Año  16  
  
Generó   incredulidad   el   primer   número   del   servicio   informativo   Sobremesa   cuándo   fue   colocado   en   las  mesas   de   los  
restaurantes  Mirage  gracias  a  la  visión  del  ingeniero  Eduardo  Quiroz  Zumano  quien  entendió  la  propuesta  para  ofrecer  un  
servicio  extra  a  sus  comensales  lo  que  al  mismo  tiempo  contribuyó  a  elevar  la  eficiencia  de  su  servicio  en  suma  todos  
ganamos.  Mayo  de  2000,  marco  el  nacimiento  del  proyecto  con  el  claro  convencimiento  de  las  cuatro  personas  que  lo  
iniciamos,   quien   esto   escribe,   Ramón   León,   Agustín   Pérez   y   el   ahora   médico   cirujano   Joel   Witvrun,   más   tarde   se  
incorporaría  el  reportero  gráfico  Armando  Loaiza,  siempre  con  el  apoyo  moral  del  periodista  Rogelio  Hernández  López.  En  
estos  15  años  Vía  Libre  recibió  el  aporte  comprometido  con  un  periodismo  veraz,  profesional  y  ético  de  Laura  Rodríguez,  
Aleida  Flores,  Nadia  Ruiz,  Iván  Sánchez,  Patricia  Sánchez,  José  Jorge  Sánchez,  Susana  Ruano  y  en  particular  de  quienes  
forman  el  equipo  actual  de  redacción  que  hacen  un  esfuerzo  cotidiano  por  informar.  Sin  promoción  espectacular  alguna  
luego  de  tres  lustros  las  metas  fijadas  se  vienen  cumpliendo  actualmente  Grupo  Editorial  Vía  Libre  registra  poco  más  de  
nueve  mil  impactos  informativos  diarios  con  un  tiraje  de  Sobremesa  de  2  mil  500  ejemplares;;  de  Meridiano  de  Vía  Libre  4  
mil  500  que  cumple  nueve  años  y  más  de  2  mil  visitas  diarias  al  portal  diariovialibre.com.mx  que  con  13  años  en  la  red  es  
el   primero   de   información   periodística   de  Hidalgo.   No   estaríamos   completos   sin  mencionar   a   la   revista  Vía   Libre   que  
producto   de   una   alianza   estratégica   dirige   el   periodista   Carlos   Camacho   con   quien   además   comparto   el   espacio   Los  
Periodistas  en  Vía  Libre  que  se  transmite  los  miércoles  de  8  a  9.30  pm  a  través  de  NQ  Radio,  un  trayecto  interesante  que  
obliga  y  compromete  a  superar  lo  realizado  y  a  consolidar  esta  empresa  informativa,  que  inicia  su  año  16.  
  
(Alberto  Witvrun,  página  web)  
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Crónica-   
  
Otro  enredo  gubernamental  
  
El  gobierno  federal  tomó  otra  decisión  polémica  que  generó  reacciones  en  su  contra,  al  decidir  la  semana  pasada  suspender  
por  tiempo  indefinido  el  proceso  de  evaluación  para  el  ingreso,  promoción  y  permanencia  de  docentes  para  los  niveles  de  
Educación  Básica  y  Media  Superior,  lo  que  en  muchos  espacios  se  consideró  como  una  estrategia  del  gobierno  para  ganar  
voluntades  que  el  próximo  domingo  se  transformen  en  votos  a  favor  de  los  candidatos  del  PRI.  De  inmediato  el  Instituto  
Nacional  para  la  Evaluación  de  la  Educación  (INEE),  creado  a  partir  de  la  reforma  educativa,  reaccionó  y  exigió  al  gobierno  

competencias  y  autonomía  constitucional.  Abunda  el  INEE  que  esta  medida  atenta  contra  el  artículo  tercero  constitucional,  
sus   leyes   secundarias   y  el  nuevo  marco  normativo  del  Servicio  Profesional  Docente,  a  no  poder  designar  profesores,  
directivos  y  asesores  técnico-pedagógicos  que  cumplan  con  los  conocimientos  que  establece  la  ley,  y  se  afectará  de  forma  

-2016.  A  través  de  las  redes  sociales  los  
profesores  en  Hidalgo  han  hecho  circular  esta  nueva  disposición  del  gobierno  federal,  pero  en  ese  mar  de  mensajes  surge  
uno  que  llama  la  atención,  supuestamente  enviado  por  el  profesor  Moisés  Jiménez  Sánchez,  exsecretario  general  de  la  
Sección  XV  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE),  hoy  fuera  de  los  reflectores  públicos,  a  partir  
de  la  detención  y  encarcelamiento  de  su  compañera  de  grupo,  la  exsecretaria  general,  Mirna  García  López.  Dice  Moisés  

es  el  comunicado  oficial  de  hace  unos  momentos.  Sin  duda  el  anuncio  de  movilización  del  magisterio  en  varios  estados  de  
la  república  ha  hecho  repensar  su  estrategia  a  las  autoridades,  es  un  dato  que  claramente  refleja  una  enorme  preocupación  
por  el  proceso  electoral.  Es  un  triunfo  inobjetable  y  contundente  de  la  insurgencia  magisterial,  de  la  resistencia  y  del  poder  
de  la  unidad.     
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
Todos  a  votar  
  
Votar.  Ese  es  el  mantra  que  debemos  repetir  los  ciudadanos  a  lo  largo  de  la  semana  y  cuya  acción  debemos  ejercer  el  
próximo  7  de  junio.  Votar  para  elegir  a  un  hombre  o  mujer  que  nos  represente  en  la  Cámara  de  Diputados  por  los  próximos  
tres  años.  Entiendo  que  los  políticos  no  son  precisamente  los  más  populares.  Nunca  lo  han  sido.  Pero  que  nos  caigan  mal  
no  significa  que  debamos  ignorarlos.  Hay  en  cada  distrito  al  menos  10  opciones  a  elegir.  Hay  candidatos  de  todos   los  
colores  y   rangos  del  espectro  político.  Centristas,   izquierdistas,  conservadores,  extremistas  e   independientes.  Todo  es  
cuestión  de  reflexionar  un  momento  y  decidir  a  cuál  de  ellos  le  vamos  a  dar  nuestro  voto  para  que  nos  represente.  Tal  
vez  mi  concepción  sea  simplista,  pero  si  votas  por  un  candidato  y  no  te  gustó  cómo  actuó  en  el  Congreso  de  la  Unión,  
entonces  a  la  siguiente  elección  federal  puedes  votar  por  otro,  y  luego  por  otro,  y  otro,  hasta  encontrar  a  uno  que  te  
satisfaga  por  lo  menos  un  poco,  o  a  quien  consideres  congruente  con  su  postura.  Hay  que  recordar  lo  simple:  basta  un  
solo   voto   para   que   un   candidato   gane.   Anular   entonces   tu   sufragio,   o   no   presentarte   a   votar   no   ayudará   a   tener  
representantes  dignos.  Necesitamos  aprovechar  nuestra  fuerza  (y  nuestra  molestia)  al  momento  de  acudir  a  las  urnas.  No  
caigamos  en  el  conformismo.  No  nos  quedemos  con  la  frustración.  Emitamos  un  voto  y  estemos  al  pendiente  del  trabajo  
de  quien  ganó.  No  es  necesario  irle  a  gritar  en  la  cara  para  hacerle  ver  nuestro  punto  de  vista.  Basta  con  saber  que  si  un  
representante  popular  fallío,  podemos  desligarnos  de  él  y  de  su  partido  vía  elecciones.  Eso  sí  les  duele.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
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Criterio-   
  
Un  voto  inútil  
  
Este  domingo,  los  mexicanos  estamos  convocados  a  que  acudamos  a  las  urnas  y  depositemos  nuestro  voto  en  favor  de  
quien  consideramos  que  nos  puede  representar  mejor  en  la  Cámara  de  Diputados.  Y  justo  aquí  está  el  dilema.  ¿Cómo  
hacer  que  nuestro  voto  sea  útil?  ¿Cómo  dar  un  paso  en  favor  de  la  democracia  y  el  desarrollo?  ¿Cómo  blindar  nuestra  
voluntad   para   evitar   que   zánganos   se   regodeen   en   la   opulencia   de  nuestros   impuestos   y   nuestra   confianza?  Estas   y  
muchas  incógnitas  surgen  en  estos  últimos  días  en  donde  ya  escuchamos  las  más  variadas  propuestas  de  leyes,  obras,  
gestiones,  en  fin,  de  todo  tipo  de  ofrecimientos.  Escuchamos  a  quienes  han  recorrido  decenas  de  cargos  administrativos;;  
a  quienes  dejaron  un  puesto  de  elección  popular  para  buscar  otro,  en  fin  ya  escuchamos  chapulines,  grillos  y  todo  tipo  de  
fauna  durante  estos  dos  meses  de  proselitismo.  Ya  con  ese  caudal  de  información  viva,  también  tenemos  que  enfrentar  
una  realidad  cruda  pero  que  existe,  que  lacera  y  sobre  todo,  que  lastima  la  confianza  y  la  esperanza  de  que  alguien  haga  
algo  por  su  pueblo.  El  llamado  proyecto  5D,  que  es  un  ejercicio  de  la  Universidad  de  Harvard,  calificó  el  desempeño  de  
los  diputados  y  senadores.  Antes  de  ver  sus  calificaciones  haya  que  hacer  mención  que  los  primeros  ganaron  en  2014  la  
pírrica  cantidad  de  un  millón  495  mil  881  pesos  y  cada  senador  un  millón  982  mil  726  pesos.  Como  entender  que  quien  
fungió  como  presidente  del  PRI  estatal,  tres  veces  diputado  federal,  prácticamente  cuatro  veces  secretario  en  el  gobierno  
estatal  y  es  además  hijo  del  ex  gobernador  Jorge  Rojo  Lugo,  se  encuentre  colocado  en  la  posición  483  de  un  total  de  505  
debido  a  que  tiene  uno  de  calificación.  Así  como  José  Antonio  Rojo  se  encuentra  Darío  Badillo  que  ocupa  el  lugar  470  a  
pesar  de  haber  ya  ocupado  una  curul  local  en  Hidalgo.  Y  sin  reservas  va  otra  del  mismo  clan  que  es  Emilse  Miranda,  quien  
fue  diputada  local,  alcaldesa  entre  otros  cargos  que  de  poco  le  sirvieron  al  permanecer  en  la  posición  460.  Estas  poco  
gratas  experiencias,  nos  muestran  que  ocupar  cargos  administrativos  y  de  elección  popular  no  justamente  nos  brinda  una  
posibilidad  de  tener   legisladores  propositivos  y  con  ganas  de  trabajar.  Claro  está  que  deberán  ser  tomados  en  cuenta  
estos  resultados  para  tomar  decisiones  el  próximo  domingo,  porque  resulta  que  salen  caros  y  únicamente  son  un  equipo  
de  inútiles  que  pretextan  bajar  recursos  a  Hidalgo,  cuando  ya  están  acordados  dentro  de  bolsas  generales  que  maneja  
cada  secretaría  de  Estado.  Ahora  bien,  quién  de  los  candidatos  realmente  tiene  puesta  una  camiseta  por  sus  paisanos.  Tal  
parece  que  los  diputados  una  vez  conseguida  su  carta  de  mayoría  son  becados  y  sólo  son  vistos  en  eventos  de  relevancia,  

citar  un  caso,  quien  se  preocupó  por  el  salvajismo  de  las  comunidades  del  Valle  del  Mezquital  que  pueden  encadenar,  
desnudar  y  secuestrar  a  un   jovencito  de  15  años  tal  como  sucedió  en  Cuesta  Colorada  en  Ixmiquilpan,  sin  que  nadie  
intervenga.  Vamos  ni  la  gloriosa  Comisión  de  los  Derechos  Humanos.  Por  ello,  debemos  pensar  en  depositar  un  voto  que  
realmente  sea  útil.  Nimiedades:  Una  jubilación  presupone  inutilidad  para  trabajar.  Entonces  ¿cómo  es  secretario?  
  
(Jorge  Martínez,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que   quien   cerró   campaña   sumando   fuerzas   con  militantes   de   otros   partidos   que   se   adhirieron   a   su   propuesta   fue  
Fernando  Moctezuma  Pereda  en  Tula,  a  quien  gente  del  PAH,  PRO  y  Movimiento  Ciudadano  le  mostraron  su  apoyo  ante  
lo   que   afirman   es   la  mejor   de   las   opciones   para   la   diputación   federal   en   la   zona   pues   se   ha   comprometido   con   los  
principales   temas  que   aquejan   al   distrito   como   lo   son   el  medio   ambiente   y   la   contaminación,   los   recursos   para  más  
infraestructura  educativa  y  la  llegada  de  nuevas  empresas    
  
:  Que  abusando  de  los  usos  y  costumbres  habitantes  de  la  comunidad  de  Dios  Padre  en  Ixmiquilpan,  a  través  del  delgado  
Mario  Gutiérrez,  piden  a  una  compañía  cervecera  la  cantidad  de  25  mil  pesos  para  liberar  un  camión  repartidor  que  sufrió  
una  falla  mecánica  y  se  estrelló  contra  una  barda  de  una  fábrica  abandonada  en  la  localidad,  el  vehículo  está  retenido  
hasta   que   no   se   pague   la   cantidad  mencionada,   bajo   el   argumento   de   daños   a   la   comunidad,   cuestión   que   debería  
resolverse  por  las  leyes  del  estado  y  no  por  capricho  de  algunos.    
  
:  Que   en  Villa  de  Tezontepec  a   la  alcaldesa  Amalia  Valencia   Lugo   comerciantes  del  municipio   le   reclaman  porque   la  
creación  de  mercado  municipal  sigue  estancada  y  no  se  ve  para  cuando  se  termine,  actualmente  el  proyecto  consta  de  17  
locales  y  sanitarios  y  se  pensó  para  regularizar  a  comerciantes  del  municipio  que  no  tenían  un  espacio  fijo,  el  proyecto  fue  
planeado  en  la  anterior  administración  pero  es  tiempo  que  no  se  termina  y  no  avanza  por  lo  que  llaman  a  la  alcaldesa  a  
que  apresure  el  construcción.    
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:  Que  quienes  siguen  sin  dar  respuesta  a  las  demandas  ciudadanas  por  el  servicio  de  agua  para  viviendas  son  los  de  la  
Comisión  de  Agua  y  Alcantarillado  en  Pachuca  y  la  zona  metropolitana  por  lo  que  vecinos  de  fraccionamientos  como  Parque  
Esmeralda,  Pitahayas,  Haciendas  de  Hidalgo  y  Plaza  Las  Torres  han  comenzado  a  organizarse  para  buscar  una  solución  
ante  instancias  federales,  ante  la  desatención  sufrida  de  parte  del  personal  y  directivos  del  organismo.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-Las     
  
"Empezamos  a  hablar  con  las  comunidades,  precisamente  para  darles  a  conocer  la  intensión  que  tenemos  de  construir  un  
relleno  sanitario  e  informarles  porque  la  gente  se  queja  mucho  de  que  no  tiene  información"    
Honorato  Rodríguez  Murillo    
Secretario  de  Medio  Ambiente,  sobre  rellenos  sanitarios  en  Hidalgo.    
  
"Esto  ha  sucedido  de  manera  constante  durante  los  últimos  tres  años,  nos  está  afectando,  las  autoridades  deben  de  estar  
consientes  del  número  de  empleos  que  los  empresarios  de  la  construcción  tenemos  que  mantener  "    
Fausto  Ramírez  Morales    
Presidente  de  CMIC,  sobre  la  falta  de  licitaciones  para  constructoras.    
  
"Se  nos  complica  por  las  lluvias  el  distribuidor  de  Téllez,  llevamos  dos  días  de  desfasamiento  por  las  lluvias  del  miércoles  
en  Matilde  y  nos  inundó  el  dren  que  todavía  no  está  funcionando"    
Jesús  Romero  Quintanar    
Secretario  de  Obras  Públicas,  sobre  avance  del  Tuzobús.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  lo  que  resta  de  las  campañas  políticas  de  los  candidatos  priístas  a  diputados  federales  no  realizarán  movilizaciones  
en  grande  en  ninguno  de  los  siete  distritos  electorales  con  motivo  de  los  cierres  a  su  proselitismo.  Tampoco  ocurrirá  con  
los  abanderados  de  los  demás  partidos  políticos,  que  en  su  conjunto  tendrán  hoy  y  mañana  para  terminar  sus  actividades  
de  campaña.  
  
que  entre  la  clase  política  priísta  se  hacen  análisis  electorales  y  desde  ahora  dan  por  hecho  que  ganarán  sus  fórmulas  en  
los  siete  distritos  del  estado.  En  el  supuesto  que  el  tricolor  se   lleve  el  carro  completo,  también  les  arrojará  resultados  
negativos  en  municipios  donde  los  partidos  de  oposición  al  PRI  gobiernan.  Eso  quiere  decir  que  el  Partido  Revolucionario  
Institucional  gane  todas  las  diputaciones,  pero  perderá  la  elección  en  determinado  número  de  municipios.  
  
que  aparte  de  la  vacante  en  la  coordinación  del  Despacho  del  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz,  también  está  pendiente  
el   nombramiento   del   representante   del   gobierno   en   el   Distrito   Federal,   que   dejó   Roberto   Pedraza   Martínez,   actual  
secretario  de  Turismo.  Las  dos  áreas  son  estratégicas  se  espera  que  pasando  la  elección  federal  se  nombren  a  los  titulares  
de  las  dos  dependencias  acéfalas.  
  
que   también   en   la   estructura   de   las   delegaciones   federales   asentadas   en   la   entidad   son   tres   las   direcciones   que  
permanecen  en  espera  de   los  nombramientos:   son   las  delegaciones  de   la  Secretaría  de  Gobernación,  de   la  Comisión  
Nacional  del  Agua  y  de  Liconsa.  No  se  descarta  que  después  del  7  de  junio  continúen  los  reacomodos  en  dependencias  
federales  y  se  den  las  designaciones  correspondientes.  
  
que  lo  largo  de  la  campaña  quien  llamó  la  atención  entre  los  priístas  por  su  trabajo  fue  Ernesto  Chilino,  responsable  de  la  
red  de  Jóvenes  en  Acaxochitlán.  Quién  también  llamó  la  atención,  pero  por  su  desánimo  y  malos  tratos  a  colaboradores  y  
militantes,  fue  Isaac  Lozano  Trejo,  delegado  del  tricolor  en  Ixmiquilpan.  
  
que  en  su  visita  a  Huejutla  de  Reyes,  el  coordinador  de  los  diputados  del  PAN,  Ricardo  Anaya,  para  pasar  desapercibido  
y  no  caer  en  excesos  tal  y  como  ocurrió  con  los  dirigentes  nacionales  del  partido  del  sol  azteca,  prefirió  que  el  helicóptero  
que  lo  transportó  hasta  la  Huasteca  aterrizara  en  Platón  Sánchez,  del  vecino  estado  de  Veracruz.  Aún  cuando  el  evento  
estaba  programado  a  las  11:30  de  la  mañana,  Ricardo  Anaya  llegó  dos  horas  más  tarde.  Margueri  Rivera  la  candidata,  
espero  pacientemente  a  su  correligionario.  (Redacción,  página  03)  
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Independiente-   
  
La  Comisión  Interamericana  de  Derechos  Humanos  pone  a  temblar  a  la  CDHEH.  
  
(Redacción,  página  web)  
Visto  Bueno-   
  
Se  dice  en  Radio  Pasillo  que  independientemente  del  escenario  
este  domingo  7  de  junio  podrían  representar  para  el  Partido  Humanista,  no  todas  son  malas  noticias  para  
quienes  participan  como  candidatos  en  Hidalgo,  pues  regresarán  a  casa  con  una  buena  tajada  de  recursos  
que  les  fueron  entregados  para  sus  actividades  de  campaña,  pero  prefirieron  no  utilizar  porque  sabían  que  

  Esto  explica  que  a  los  abanderados  
del  recién  creado  instituto  político  no  se  les  haya  visto  en  las  calles  promoviendo  sus  propuestas  en  la  búsqueda  del  voto.  
  
Suena  a  todo  volumen  que  los  análisis  realizados  por  diversos  especialistas  en  materia  electoral  han  dejado  

afecta  a  los  partidos  políticos.  Por  
ello,  contrario  a  quienes  promueven  la  invalidación  del  sufragio  hay  quienes  hacen  campaña  a  favor  de  la  participación  el  
próximo  7  de  junio,  argumentando  que  es  la  única  forma  de  fortalecer  la  democracia  en  el  país.  Incluso  la  Iglesia  católica  
contribuye  a  la  causa,  pues  en  las  misas  de  este  domingo  los  sacerdotes  exhortaron  a  la  feligresía  a  asistir  a  las  urnas  y  
votar  de  manera  responsable.  
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  el  petista  Arturo  Aparicio  Barrios  cambió  la  titularidad  de  la  fórmula  número  
tres   en   la   lista   de   candidatos   a   diputados   federales   plurinominales   de   la   quinta   circunscripción,   por   la  
suplencia  en  la  primera  fórmula.  Y  es  que  mientras  con  el  tercer  sitio  tenía  muy  pocas  posibilidades  de  llegar  a  San  
Lázaro

cumplir  su  sueño  de  ser   legislador  federal  unos  cuantos  meses.  De  no  ocurrir  nada  extraño,  Aparicio  Barrios  sería  por  
segunda  vez  suplente  en  el  Congreso  de   la  Unión.  De  hecho,  actualmente   lo  es  del  senador  perredista  Isidro  Pedraza  
Chávez.  
  
(Redacción,  página  web)    
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Con  el  fin  de  no  afectar  el  proceso  electoral  en  marcha  y  que  habrá  de  culminar  el  próximo  7  de  junio,  los  burócratas  de  
la  entidad  esperan  el  anuncio  oficial  por  parte  de  su  dirigencia  a  fin  de  conocer  cómo  queda  el  incremento  salarial  alcanzado  
con  gobierno  del  estado  para  el  presente  año.  Sin  embargo  sí  existe  una  confirmación  por  adelantado  de  que  el  beneficio  
al  momento  de  firmar  los  acuerdos  es  excelente,  tal  como  ya  lo  definió  el  SUTSPEEH.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Sebastián  Moreno: Encabeza  el  comandante  Moreno  Díaz  al  Cuerpo  de  Bomberos  y  Rescate  de  la  Secretaría  de  
Seguridad  Pública  de  Hidalgo,   institución  desde  la  cual,  ahora  ante   las  copiosas   lluvias  registradas,  redoblan  esfuerzos  
para  evitar  complicaciones  por  las  presencia  del  agua  acumulada,  la  meta  es  acudir  a  las  zonas  más  sensibles.  Siempre  
atentos  desde  esta  área,  sus  elementos  acuden  con  celeridad  al  llamado  de  quienes  los  necesite.  
  
Abajo-José  María  Lozano: Ahora  sí  el  perfil  
supuestamente  confundió  la  ayuda  que  desde  Ixmiquilpan  enviarían  para  apoyar  a  los  damnificados  en  la  región  Huasteca,  
con  despensas  que,  según  él,  eran  para   favorecer  a  uno  de   los   aspirantes  de  otro  partido  político  en  búsqueda  de   la  
diputación  federal.  Que  alguien  le  explique.  
    
(Redacción,  página  02)  
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
EQUIDAD  
Quedan  sólo  dos  días  para  hacer  campañas  electorales  y  la  mitad  de  los  partidos  políticos  involucrados  en  la  
renovación  de  las  diputaciones  federales  de  plano  no  emiten  un  sólo  boletín  respecto  a  las  actividades  de  
sus  candidatos.  Peor  aún  es  que  el  mismo  porcentaje  de  candidatos  no  asistió  a  las  entrevistas  programadas  
en  los  diversos  medios  públicos,  ejercicios  pactados  desde  la  propia  sede  del  Instituto  Nacional  Electoral  
con  el  propósito  de  darle  mayor  equidad  en  esta  ocasión  a  todo  el  proceso.  Sin  embargo,  la  buena  noticia  es  
que  esta  semana  concluyen  por  fin  las  campañas.  
    
REPRESENTANTES  
No   niegan   su   estilo   los   simpatizantes   del   Panal   en  Hidalgo,   pues   a   través   de   la   Sección  XV   del   Sindicato  
Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE)  miles  de  profesores  y  personal  de  apoyo  a  la  educación  
participarán  como  representantes  en  las  casillas  el  próximo  7  de  junio,  día  de  la  elección  federal.  Bajo  la  
misma  consigna  de  cooperación  partidista  a  cambio  de  mejoras  laborales,  los  maestros  del  Panal  ya  tienen  
lista  a  toda  su  estructura  estatal  para  atender  lo  necesario  el  próximo  domingo.  
    
ROBOS  
¿Quién   hará   algo   para   detener   la   ola   de   robos   de   autopartes   en   el   centro   de   la   capital   hidalguense?  
Nuevamente  el  reclamo  de  la  sociedad  no  tiene  eco  pues  por  más  llamados  a  la  Policía  Municipal  no  hay  la  
mínima  mejoría   en   cuanto   al   tema   de   la   seguridad.   Este   lunes   varios   representantes   de   los  medios   de  
comunicación  fueron  víctimas  de  robos  de  autopartes  a  plena  luz  del  día  en  la  colonia  Periodistas.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
  
Inquietud  local  por  cyber  taxis  
  
ES  CRECIENTE  la  inquietud  entre  los  transportistas  tradicionales  por  la  expansión  de  los  llamados  cyber  taxis,  los  cuales  
se   solicitan  mediante  aplicaciones  desde  dispositivos  móviles   de   Iphone   y  Android.   ESTA  MODALIDAD  empieza  a  dar  
muestras  de  existencia  en  la  zona  metropolitana  de  Pachuca,  donde  recientemente  fue  asegurado  un  vehículo  "ejecutivo"  
con  el  que  se  hacían  traslados  de  pasajeros  de  manera  irregular.  DEL  TEMA  YA  HAN  VENIDO  hablando  el  director  del  
Transporte  Convencional  de  Hidalgo,  Alain  Suverbielle,  y  el  subsecretario  del  ramo,  Roberto  Terán  Contreras,  lo  mismo  
que  dirigentes  de  taxistas  como  Pedro  Solares.  DOS  EMPRESAS  mundiales,  con  representación  en  58  países,  ya  tienen  
presencia  en  algunas  entidades  como  Distrito  Federal  y  el  Estado  de  México,  muy  cerca  de  Hidalgo.  LAS  PRINCIPALES  
COMPAÑÍAS  se  denominan  Uber  y  Cabify,  que  bajo  el   lema  de:  "Pide,  viaja  y  paga",  ofrecen  servicios  supuestamente  
rápidos  a  través  de  una  aplicación  desde  teléfonos  celulares,  computadoras  y  otros  dispositivos  como  los  que  se  conocen  
genéricamente   como   tabletas.  DESPUÉS  de   inscribirse  y  descargar  el   programa,  un   software  detecta   la  ubicación  del  
usuario  y  le  envía  el  servicio  de  transporte  a  través  de  taxistas  concesionados,  que  tengan  convenios  con  las  empresas  
internacionales,  y  también  por  medio  de  otras  categorías  que  se  llaman  Black  Car,  X-auto  y  Lux,  con  distintos  precios  y  
diferentes  capacidades.  TAL  MODERNIDAD  desde  luego  que  está  encendiendo  "focos  amarillos"  en  ese  mercado,  pues  
consideran  los  ruleteros  tradicionales  que  pudiera  estarse  gestando  una  competencia  desleal  y  al  cabo  ruinosa,  pues  no  
habría  suficientes  clientes  para  todos,  de  acuerdo  a  lo  que  suponen.  EN  HIDALGO,  en  la  nueva  Ley  del  Transporte  ya  se  
contempla   la  posibilidad  de  brindar   servicios  de   cyber   taxi,  pero  hasta  ahora   no   se   ha   conformado  ninguna  empresa  
regular...  RUMBO  A  LAS  ELECCIONES  intermedias  del  próximo  domingo,  Hidalgo  se  mantiene,  según  la  expectativa  de  
algunas   encuestas,   como   bastión   del   Partido   Revolucionario   Institucional.   EN   ESA   MISMA   tesitura   se   ubican   otras  
entidades,  entre  ellas  Estado  de  México,  Chiapas,  Colima,  Campeche  y  Yucatán.  CUANDO  FALTAN  UNOS  CUANTOS  DÍAS  
para  las  votaciones,  los  dirigentes  priístas,  entre  ellos  el  dirigente  nacional,  César  Camacho  y  el  secretario   del  Consejo  
Político,  Joaquín  Hendricks,  vaticinan  que  el  PRI  mantendrá  mayoría  en  el  Congreso.  EN  TANTO,  prevalece  el  misterio  en  
cuanto  a  los  resultados  de  las  elecciones  para  gobernador  en  nueve  estados  del  país.  LA  NOCHE  DEL  PRÓXIMO  domingo,  
se  conocerán  las  primeras  tendencias  que  vislumbrarán  en  nuevo  panorama  electoral  del  país...  APENAS  AYER,  primero  
de  junio,  se  inició  la  temporada  de  huracanes  para  el  litoral  del  Golfo  de  México,  Mar  Caribe  y  Océano  Pacífico,  que  son  
los   que  más   repercusiones   tienen   en  Hidalgo,   pero   ya   empiezan   a   causar   estragos   las   lluvias   en   territorio   estatal.   A  
NOMBRE   DEL   gobernador   Francisco   Olvera   han   ofrecido   información   de   las   secuelas   y   acciones   de   apoyo   a   los  
damnificados,  el  secretario  de  Planeación  y  Desarrollo  Regional  y  Metropolitano,  Alberto  Meléndez  y  el  subsecretario  de  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

14  de  22  

Protección  Civil,  Miguel  García  Conde.  HAN  ACUDIDO  A  LA  HUASTECA  DE  Hidalgo,  concretamente  a  Tlanchinol  y  San  
Felipe   Orizatlán,   otros   secretarios   de   despacho,   aparte   del   propio   jefe   del   Ejecutivo,   incluso   la   secretaria   de   Salud,  
Geraldina  García.   EL   PAPEL  DE   LAS  AUTORIDADES   sanitarias   es   sustancial   para   prevenir   posibles   brotes   epidémicos,  
derivados  a  la  acumulación  de  aguas  residuales,  en  tanto  que  se  realizaron  labores  inmediatas  de  limpieza,  desinfección  
y  vacunación.  SI  BIEN  ESTÁN  pronosticados  seis  ciclones  por  el  Golfo  de  México,  las  secuelas  no  pueden  medirse  con  
anticipación,  pero  ya  se  realizan  labores  preventivas,  como  la  instalación  de  albergues  y  desplazamiento  de  brigadas  y  
maquinaria.  
  
(Alejandro  Sierra,  página  06A)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Responde  Mancera  a  críticas  de  Navarrete: El  jefe  de  gobierno  del  Distrito  Federal,  Miguel  Ángel  
Mancera,  dijo  que  los  señalamientos  que  tenga  que  decirle  el  presidente  del  PRD,  Carlos  Navarrete,  los  verá  de  manera  
directa  con  él.  Así  respondió  el  mandatario  a  las  declaraciones  publicadas  ayer  por  EL  UNIVERSAL,  en  las  que  Navarrete  
pronostica  la  derrota  del  PRD  en  la  capital,  en  las  elecciones  de  2018,  entre  otras  cosas  por  la  pre

  Al  respecto,  Mancera  dijo  que   las  decisiones  que  ha  tomado  y  tomará  su  administración  se  
hacen  siempre  en  beneficio  de  los  ciudadanos,  y  han  sido  reconocidas  a  nivel  internacional.  Apenas  a  mediados  de  abril,  
Navarrete  destapó  a  Mancera  como  unos  de  los  posibles  candidatos  del  PRD  a  la  Presidencia  de  la  República  en  2018.  
que  me  diga  Carlos  Navarrete  lo  veré  de  manera  directa  con  él,  pero  lo  que  sí  te  puedo  decir  en  el  contexto  general  es  
que  las  decisiones  que  se  tengan  que  tomar  en  esta  ciudad  así  como  las  que  ya  se  tomaron  siempre  van  a  ser  en  beneficio  

hasta  ayer  no  había  hablado  con  Navarrete.  
el  bien  de  toda  la  ciudadanía  y  las  decisiones  que  se  toman  son  pensando  en  eso,  en  una  ciudad  que  tiene  que  seguir  
evolucionando,   creciendo   y   que   no   podemos   permitir   que   se     

  Ayer,  Navarrete  aseguró  que   la  reunión  en   la  que   indicó  que  su  partido  perderá  ante  el  PRI  o  Morena   la  
r  a  los  dirigentes  sobre  los  

  
fecha  de  la  grabación  el  16  de  marzo,  sin  embargo  el  audio  de  EL  UNIVERSAL  data  de  mediados  de  mayo.  De  acuerdo  
con  Navarrete,  fue,  dijo,  un  encuentro  con  dirigentes  partidarios,  en  la  que  hizo  un  análisis  de  los  riesgos  y  oportunidades  
del  PRD  en  la  Ciudad  de  México.  Pero  dijo  que  el  audio  fue  editado,  cortado,  pegado  y  manipulado  para  sacar  de  contexto  
lo   autocrítico,  llamé  a  los  dirigentes  a  mejorar  nuestra  actuación  y  corregir  errores.  Con  la  franqueza  
de   una   reunión   privada,   los   llamé   a   realizar   su  mejor   esfuerzo   de   unidad   e   iniciar   una   campaña   de   cercanía   con   la  

ó.  En  su  postura  dijo  que  ser  consciente  de  que  deben  someterse  a  una  reforma  interna  pasadas  las  
elecciones  del  próximo  domingo.  
en  el  segundo  semestre  del  año.  Después  d
sostuvo.  Navarrete  reiteró  que  la  autocrítica  es  una  práctica  que  debe  seguir  el  PRD,  toda  vez  que  nunca  ha  ocultado  los  
retos  que  tiene  su  partido  para  mejorar  su  actuación  electoral,  legislativa  y  de  gobierno  y  así  tomar  medidas  correctivas  
para  hacer  frente  a  las  adversidades.  Ante  ese  panorama,  detalla  que  después  de  la  llamada  de  atención,  el  sol  azteca  ha  
logrado  reencontrarse  con  sus  electores  y  movilizar  a  sus  afiliados  por  lo  que  adelanta  que  cierran  la  campaña  con  cientos  
de  miles  de  ciudadanos  y  ciudadanas  movilizados.  Confirma  Flores  postura.  El  presidente  del  PRD-DF,  Raúl  Flores,  
confirmó  que  declaraciones  similares   fueron  vertidas  por  Navarrete  el  pasado  16  de  marzo,  dado  que  el  audio  de  EL  
UNIVERSAL  es  de  mediados  de  mayo,  y  son  verídicas  ya  que  él  mismo  estuvo  en  esa  reunión,  donde  su  dirigente  nacional  
encabezó  la  preparación  de  la  estrategia  de  los  comicios  junto  con  operadores  del  partido.  Dijo  que  la  declaración  en  la  
que  pronostica  que  el  PRD  perderá  frente  a  Morena  o  el  PRI,  fue  registrada  en  un  contexto  en  el  que  el  partido  pasaba  
por  una  crisis  y  debacle  ante   la  renuncia  de   liderazgos,  y  el  cuestionamiento  de  gobiernos  emanados  del  perredismo,  
coincidieron  dirigentes.  Tras  coincidir  en  que  la  grabación  está  incompleta,  dijo  que  la  discusión  forma  parte  de  los  debates  
sin  marcar  líneas  ni  verdades  absolutas,  y  dijo  que  el  PRD  sí  tiene  futuro  en  el  DF.  Carlos  Sotelo,  dirigente  de  la  corriente  
Patria  Digna  y  miembro  del  CEN  dijo  que  no  es   desconocido  que  existe   un  deterioro  en  el  partido  por   la   ruptura  de  
liderazgos  y  figuras  importantes.  
a  discutir,  no  es  desconocido  el  r   (Phenélope  Aldaz,  primera  plana)  
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La  Jornada-Condena  el  INE  los  ataques  a  sus  sedes  en  tres  estados:  Las  protestas  de  maestros  oaxaqueños  ante  
las  juntas  distritales  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  provocaron  la  quema  de  18  paquetes  comiciales  en  la  sede  de  
Juchitán,  en  tanto  que  otros  23  paquetes  le  fueron  sustraídos  a  un  capacitador  durante  su  traslado  para  la  entrega  a  los  
funcionarios  de  casilla.  El  instituto  informó  que  como  parte  de  un  protocolo  para  evitar  enfrentamientos  en  las  sedes  no  

  Después  de  una  
reunión  para  analizar  los  hechos  en  la  región  del  Istmo  y  el  estallido  de  un  artefacto  explosivo  en  un  módulo  de  atención  
ciudadana  en  Puebla,  el  presidente  de  las  comisiones  unidas  de  Organización  y  Capacitación  Electoral,  Arturo  Sánchez,  

nes  de  
todos  los  grupos  en  la  zona  por  la  vía  pacífica.  Reprobamos  cualquier  intención  de  atentar  en  contra  de  las  elecciones  

  A  causa  de  
las  movilizaciones  magisteriales  previstas  para  este  lunes   notificadas  al  instituto  por  la  Secretaría  de  Gobernación ,  el  

evidentemente  provisional.  Estaremos  en  breve  reanudando  las  actividades  institucionales  para  terminar  la  preparación  
  En  conferencia  de  prensa,  los  consejeros  confirmaron  que  las  afectaciones  fueron  en  la  sede  de  Juchitán,  

donde  un  grupo  sustrajo  de  las  bodegas  18  paquetes  correspondientes  a  la  elección  federal  del  municipio  de  San  Dionisio  
del  Mar,  la  cual,  por  decisión  de  la  junta,  se  había  decidido  no  instalar  y  se  destruirían  al  terminar  la  elección.  En  este  
caso,  aunque   invalidadas,  ya  se  habrían  destruido  5  mil  boletas.  
incluyendo  las  boletas  correspondientes  a  13  casillas  del  distrito  02,  con  cabecera  en  Teotitlán  de  Flores  Magón,  cuando  
el  supervisor  de  la  zona  las  trasladaba  para  su  entrega.  Al  respecto,  queremos  enfatizar  que  ya  está  en  curso  el  proceso  

  
Sobre  la  falta  de  resguardo  militar,  la  consejera  Pamela  San  Martín  separó  la  situación,  pues  en  Teotitlán  de  Flores  Magón  

seguridad  para   evitar   enfrentamientos   y   que   se   ponga   en   riesgo   la   vida   e   integridad  de   las  
trabajadores  del  INE  o  funcionarios  de  casilla.  Los  consejeros  no  pudieron  precisar  dónde  se   interceptó  al  capacitador  
electoral   y   cuál   es   el   paradero   actual   del  material   robado.   Baños   dijo   que   será  mediante   las   averiguaciones   que   se  
desprendan  de  la  denuncia  presentada  ante  la  Fiscalía  Especializada  para  la  Atención  de  Delitos  Electorales,  dependiente  
de   la   Procuraduría   General   de   la   República,   como   se   podrá   determinar   con   precisión   si   fueron   integrantes   de   la  
Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  quienes  participaron  en  esos  actos.  Por  su  parte,  el  representante  
del  PRI  ante  el  INE,  Jorge  Carlos  Ramírez  Marín,  condenó  los  hechos  que  pueden  afectar  la  elección  en  Oaxaca  y  demandó  
que  el  gobierno  de  la  entidad  asuma  sus  responsabilidades  para  garantizar  la  realización  de  los  comicios.  Señaló  que  la  
Secretaría  de  Gobernación  también  debe  participar  para  ofrecer  seguridad  a   los  electores.  (Alonso  Urrutia,  primera  
plana)    
Criterio-Seguridad  para  funcionarios  de  casilla,  promete  el  INE  (Notimex,  página  C09)  
Milenio-Atacan  sedes  del  INE  en  5  estados  (Redacción,  página  18)  
Crónica-   
Excélsior-Los  partidos   juegan  en  el   límite:   INE;;   intentan   sacar   ventaja,   acusa: El   presidente   consejero   del  

  En  entrevista  con  Pascal  Beltrán  del  Río,  para  Excélsior  Televisión,  aseveró  que  las  reglas  son  pactadas  por  los  
partidos,  pero  está  claro  que  éstos,  en  muchas  ocasiones,  traspasan  los  límites  de  la  licitud  para  tratar  de  sacar  la  mayor  
ventaja  posible.  Luego  de  que  el  Tribunal  Electoral  reveló  que  ninguno  de  los  diez  partidos  cumplió  con  las  disposiciones  
legales,  Córdova  manifestó  que  el  cúmulo  de  violaciones  a  la  legislación  refleja  un  escenario  de  una  intensa  competencia  
en  donde  los  partidos  han  apostado  más  por  la  judicialización  de  los  comicios.  Por  otra  parte,  en  entrevista  radiofónica,  
aseveró  que  el  escenario  de  violencia  en  algunas  zonas  del  país  no  detendrá  los  comicios  y  que  el  INE  se  prepara  para  

  Estaremos   listos   ante   el   peor   escenario.   El   consejero   presidente   del   INE,  
Lorenzo  Córdova,  aseguró  que  los  partidos  están  jugando  al  límite  y  que  el  organismo  se  está  preparando  para  enfrentar  
las  peores  circunstancias.  Dijo  que  el  cúmulo  de  violaciones  a  la  legislación  refleja  un  escenario  de  una  intensa  competencia  
en  donde  los  partidos  han  apostado  más  por  judicialización  de  los  comicios.  Excélsior  publicó  que,  de  acuerdo  con  Tribunal  
Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF),  todos  los  partidos  violaron  la  ley,  pues  ninguno  de  los  diez  institutos  
políticos  cumplió  con  las  disposiciones,  legales  constitucionales  y  reglamentarias  en  este  proceso  electoral.  Córdova  dijo  
que  a  la  fecha  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  ha  recibido  más  de  14  mil  quejas  y  denuncias  que  
han   derivado   en  más   de   400  medidas   cautelares   que   representan  multas  millonarias.   Sobre   los   recientes   hechos   de  
violencia  en  entidades  como  Oaxaca  o  Puebla,  aseguró  que  no  detendrán  las  elecciones  del  próximo  domingo  7  de  junio.  
En  entrevista  con  Pascal  Beltrán  del  Río  para  Excélsior  Televisión,  Córdova  descartó  que  estos  incidentes  sean  el  preludio  
de  un  escenario  peor.  Reiteró  que  el  instituto  instruyó  a  los  presidentes  de  casilla  a  suspender  la  votación  en  caso  de  que  
se  registren  actos  de  violencia,  aunque  recordó  que  por  ley  tienen  la  facultad  de  solicitar  la  presencia  de  las  fuerzas  del  
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orden  para  garantizar  la  seguridad  de  funcionarios  y  votantes.  Enfatizó  que  a  seis  días  de  los  comicios  el  INE  se  encuentra  
listo  para  llevar  a  cabo  esta  jornada  y  sostuvo  que  a  la  fecha  de  las  149  mil  casillas  previstas  sólo  ocho  están  en  riesgo  de  
no  instalarse  por  falta  de  funcionarios  y  personal  capacitado,  y  éstas  se  ubican,  dos  en  Oaxaca,  dos  en  Michoacán,  una  
en  Guerrero,  una  en  Coahuila,  una  en  Guanajuato  y  otra  más  en  Sonora.  Reconoció  que  las  elecciones  se  presentan  en  
un  escenario  complicado  por  dos  circunstancias,  por  un  lado  las  movilizaciones  que  llevan  a  cabo  los  maestros  en  Guerrero,  
Michoacán,  Oaxaca  y  Chiapas,  y  por  otro  lado  las  acciones  de  la  delincuencia  organizada  que  han  costado  la  vida  a  algunos  
candidatos.  La  complejidad.  Ante   la  complejidad  social,  en  algunas  zonas  del  país,  el   Instituto  Nacional  Electoral  se  
prepara  para  enfrentar  las  peores  circunstancias  en  la  jornada  electoral,  afirmó  su  consejero  presidente,  Lorenzo  Córdova.  
En  ent

  
a  que  en  caso  de  no  darse   las  condiciones  para  abrir  una  mesa  de  recepción,   los  votantes  serán  

remitidos  a  otro  punto  de  votación.  Sobre  el  anuncio  del  viernes  pasado  en  el  que  se  suspendió  de  manera  indefinida  la  
evaluación  docente  en  el  país,  Córdova  dij   (Redacción,  
primera  plana)  
Crónica- : En   medio   de   las  
situaciones  de  violencia  y  movilizaciones  sociales  que  se  registran  en  algunas  zonas  del  país,  el  Instituto  Nacional  Electoral  
se  prepara  para  enfrentar  las  peores  circunstancias  en  la  jornada  electoral,  afirmó  el  consejero  presidente  del  INE,  Lorenzo  
Córdova.   peores  circunstancias,  con  un  límite  que  es  absolutamente  
racional   que   es   la   seguridad   (de   funcionarios   de   ca En   sendas   entrevistas   radiofónicas,  
Córdova  indicó  que  ante  el  amago  de  la  CNTE  de  impedir  las  elecciones  en  Oaxaca,  las  oficinas  del  INE  en  esa  entidad  
están   cerradas,   pero   sostuvo   que   el   proceso   electoral   sigue   en   curso   en   el   estado.   Aseveró   que   apenas   30   casillas  
electorales  de  las  149  mil  que  operarán  en  el  país  para  las  elecciones  del  próximo  domingo  están  en  riesgo  de  no  instalarse,  
y  de  ellas  solamente  4  son  de  Guerrero.  Detalló  que  están  en  riesgo  de  no  instalarse  solo  4  casillas  en  Guerrero,  13  en  
Oaxaca,  4  en  Michoacán,  y  ninguna  está  en  riesgo  en  Tamaulipas  y  Chiapas,  mientras  que  en  el  Distrito  Federal  son  20  
casillas  en  las  que  no  se  han  completado  los  funcionarios  requeridos  para  recibir  los  votos.  Acusó  que  el  reclutamiento  de  

pesar  del  contexto  de  inseguridad  y  de  conflictividad  social  en  estados  como  Michoacá Sin  
embargo,  expuso  que  las  anteriores  cifras,  a  seis  días  de  que  se  celebren  los  comicios,  le  dan  a  la  autoridad  electoral  una  

Córdova  declaró  a  Radio  Fórmula  que  el   ataque  al   inmueble  ubicado  en   la   calle   11  Sur   y   53  

como  de  movilizaciones  sociales  y  otros  ataques  a  instalaciones  (...)  y  no  hemos  detectado  un  patrón  de  intencionalidad  
de  intervenir  en  las  elecciones,  sino  de  atemorizar  la  particip Tras  los  hechos  registrados  en  
Oaxaca  y  Puebla,  Córdova  sostuvo  reuniones  intermitentes  con  los  consejeros  electorales  para  analizar  el  escenario  en  
esas  entidades  a  unos  días  de  las  elecciones  La  consejera  Pamela  San  Martín  aseveró  que  el  INE  se  mantiene  atento  y  en  
coordinación  con   los  distintos  órdenes  de  gobierno  y  cada  uno  en  su  ámbito  de  competencia,  para  garantizar  que   los  
ciudadanos  puedan  ejercer  su  derecho  al  voto  el  7  de  junio.  

  No  minimizamos  ni  maximizamos  un  he Pamela  San  Martín  confió  en  que  esos  
hechos  no  generen  abstencionismo  y  recalcó  que  el  INE  trabaja  arduamente  para  que  se  puedan  celebrar  adecuadamente  
las  elecciones  en   todos   los   rincones  del  país.  De   tal   suerte,   dijo   
situació   (Alejandro  Páez,  
página  07)  
Milenio-Estamos  preparados  para  lo  peor:  Córdova  (Carolina  Rivera,  página  20)  
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C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  

  
  
Los   ataques   de   ayer   en   Puebla   contra   las   oficinas   del   Instituto   Nacional   Electoral,   la   delegación   de   la   Secretaría   de  
Economía  y  la  Red  Urbana  de  Transporte  Articulado  responden  a  una  obvia  misma  
demoler  lo  que  sea  o  parezca  institucional.  Es  lo  mismo  que,  mediante  el  infame  uso  de  los  muertos  de  Ayotzinapa,  vienen  
haciendo  los  activistas  de  la  eufemística  y  retrógrada  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  en  sus  actos  
de  sabotaje  al  proceso  electoral.  Ayer  también,  su  facción  más  numerosa,  la  temible  sección  22,  tomó  la  principal  planta  
de  Petróleos  Mexicanos  en  Oaxaca,  causó  el  tapón  de  un  centenar  de  pipas,  congestionó  la  carretera,  afectó  el  abasto  de  
combustible  en   los  Valles  Centrales  y  pudrió  su  día  a   la  población.  La  misma  receta  se  aplicó  en   tres  entidades  más.  

ra   
  
(Carlos  Marín,  página  02)  
Milenio-   
  
Jaime  Almeida,  morir  en  Paraíso  

  
Florestán  
  
Conocí  a  Jaime  Almeida  hace  casi  45  años  cuando  llegué,  en  septiembre  de  1970  al  Noticiero  24  Horas  que  unos  días  
antes,  el  7,  había  iniciado  Jacobo  Zabludovsky.  Aquello  era  una  novedad  para  todos:  un  noticiario,  el  primero,  hecho  por  
reporteros  y  dirigido  por  un  periodista.  Hasta  unos  meses  antes,  eran  de  los  periódicos:  el  de  canal  2,  de  Excélsior,  y  el  
del  canal  4,  de  Novedades.  Allí,  pues,  en  la  excitación  del  proyecto,  estaba  Jaime  Almeida  del  que,  con  Fernando  Alcalá,  
QEPD,  nos  hicimos  más  que  amigos.  Un  día  Jaime  me  dijo:  Me  voy  a  casar  con  Joann  y  quiero  que  seas  mi  testigo.  
¿Cuándo?   le  pregunté.   En  una  semana   me  contestó,  dándome  hora  y  lugar.  El  día  de  la  boda  llegué  puntual  por  los  
rumbos  de  Tacubaya  y  en  la  dirección  que  me  había  dado  estaban  las  oficinas  del  Registro  Civil.  Entré,  un  poco  sorprendido  
y  allí  estaban  los  dos.  Éramos  cuatro  personas  más  y  así  se  casó,  lo  que  recuerdo  hoy  para  retratar  su  sencillez.  Sí,  sabía  
mucho  de  música.  Tenía  en  su  departamento  de  Payton  Place,  en  la  Condesa  antes  de  que  intentara  ser  cosmopolita  como  
hoy  pretende,  la  mayor  colección  de  discos  de  rock  en  manos  de  un  particular  y  sabía  de  memoria,  otras  de  sus  cualidades,  
una  extraordinaria  memoria,   todos  y  cada  uno  de   los   títulos.  Lo  recuerdo  también  de  guitarrista  con   la  gran  Chabuca  
Granda  en  su  gira  triunfal  por  México.  Pero  Jaime  fue,  además,  un  extraordinario  reportero.  Descubrió  y  documentó  que  
Agustín  Lara  había  nacido  en  la  Ciudad  de  México  y  no  en  Tlacotalpan,  como  él  y  sus  biografías  aseguraban,  lo  que  le  
provocó  una  enorme  bronca  con  los  veracruzanos  que,  indignados,  reivindicaban  su  jarochismo.  También  localizó  a  David  
Kaplan,  un  misterioso  traficante  de  armas  y  supuesto  agente  de  la  CIA,  que  en  1971  se  fugó  de  la  cárcel  de  Santa  Martha  
en  un  helicóptero,  lo  que  provocó  un  escándalo  mundial.  Nunca  más  se  supo  de  él  hasta  que  Jaime  logró,  en  San  Francisco,  
la  única  entrevista  que  haya  dado.  Una  vez,  en  1975,  quedamos  de  vernos  en  Teherán.  Yo  había  entrevistado  al  Sha  de  
Irán,  y  él  venía  de  un  recorrido  periodístico  por  el  mundo  árabe,   le   llevaba  viáticos.  Nos  encontramos  en  un  circense  
restaurante-bar  en  una  cueva  donde  nos  gastamos  parte  de  los  viáticos.  Hace  poco  me  mandó  la  foto.  Cuando  este  fin  de  
semana  me  enteré  de  su  muerte,  el  dolor  y  los  recuerdos  nublaron  todo  y  se  echó  para  atrás  la  película  del  cariño  y  del  
tiempo.  Todavía  el  viernes,  como  siempre,  lo  había  visto  en  el  programa  de  Carlos  Marín  donde  era  una  delicia  con  sus  
conocimientos  musicales.  ¡Qué  ajenos  estábamos  de  lo  que  iba  a  suceder  unas  horas  más  tarde  en  Paraíso,  que  paradoja,  
Tabasco,  donde  un  infarto  lo  sorprendió!  Querido  Jaime,  no  es  que  te  vayamos  a  extrañar,  es  que  ya  te  extrañamos;;  no  
es  que  nos  vayas  a  hacer  falta,  ya  nos  haces  falta;;  no  es  que  te  vayamos  a  dejar  de  querer,  siempre  te  vamos  a  querer.  
Hasta  luego.  Que  por  hoy  no  quiero  saber  de  otras  cosas.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
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Milenio-   
  
Que  el  anuncio  de  los  planes  de  Barack  Obama  para  nominar  a  Roberta  Jacobson  como  embajadora  de  Estados  Unidos  
en  México  fue  bien  recibido  en  distintos  círculos,  pues  se  trata  de  una  mujer  de  53  años  que  conoce  México  y  América  
Latina  a  la  perfección.  En  la  Secretaría  de  Relaciones  Exteriores,  mientras  tanto,  esperan  ya  el  visto  bueno  de  Los  Pinos  
para  dar  a  conocer  la  propuesta  sobre  la  embajada  mexicana  en  Washington,  que  cumple  ya  casi  tres  meses  sin  titular,  
desde  que  renunció  Eduardo  Medina  Mora  para  convertirse  en  ministro  de  la  Corte.  
  
Que  el  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  no  asistió  a  la  ceremonia  del  Día  de  la  Marina  en  Ensenada,  
a  pesar  de  que  se  anunció  en  el  programa.  Cuentan  que  no  llegó  porque  tenía  que  estar  atento  a  la  reunión  con  la  CNTE  
en  la  Ciudad  de  México,  a  la  que  acudió  el  subsecretario  Luis  Enrique  Miranda,  y  a  los  reportes  de  ataques  con  explosivos  
en  algunos  estados.  
  
Que  los  panistas  en  pleno  van  a  pelear  para  que  se  aclare  el  ataque  donde  murió  uno  de  sus  brigadistas  en  Peto,  Yucatán,  
y  cinco  quedaron  heridos  durante  el  cierre  de  campaña.  El  senador  Daniel  Ávila  y  la  diputada  Beatriz  Zavala  aseguran  que  
la  agresión  provino  de  un  grupo  de  choque  del  PRI,  pero  para  este  partido,  en  cambio,  se  trató  solo  de  un  pleito  entre  
pandilleros.  Como  sea,  la  fiscalía  de  Yucatán  y  el  gobernador  Rolando  ZapataBello  tienen  mucho  trabajo  que  hacer  ahí.  
  
Que  en  la  sesión  de  hoy  de  la  Segunda  Comisión  de  la  Permanente,  que  preside  el  perredista  Armando  Ríos  Piter,  el  tema  
central  será  la  suspensión  de  la  evaluación  educativa.  Los  panistas  van  con  todo  contra  el  gobierno,  pero  requieren  los  
votos  del  Partido  de   la  Revolución  Democrática  para  que  avance  una  controversia  constitucional  y  para  ello  buscarían  
convencer  también  al  Partido  del  Trabajo.  
  
Que  tan  segura  está  la  dirigencia  de  Morena  del  triunfo  de  Ricardo  Monreal  en  la  delegación  Cuauhtémoc,  que  el  día  de  
elección  el  cuarto  de  guerra  de  todo  el  partido  será  el  hotel  Fiesta  Americana,  en  avenida  Reforma,  a  escasos  metros  del  
Monumento  a  la  Revolución,  donde  Andrés  Manuel  López  Obrador  ya  convocó  a  la  militancia  para  el  festejo  cívico.  ¿Quién  
ganará?  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
No  regalo  mi  voto  
  
"Vota  temprano  y  vota  muchas  veces."  
Al  Capone  
  
El  Estado  mexicano  ya  anuló  una  vez  mi  voto.  En  1976,  cuando  el  único  candidato  presidencial  oficialmente  registrado  era  
José   López   Portillo,   el   proscrito   Partido   Comunista   postuló   a   Valentín   Campa.   Yo   anoté   cuidadosamente   su   nombre  
completo  en  mi  boleta,  pero  ésta,  junto  con  las  de  todos  los  demás  que  votaron  por  él,  fue  anulada.  Al  final  López  Portillo  
fue  declarado  presidente  con  el  100  por  ciento  de  los  votos  validos.  Porfirio  Díaz  se  conformó  con  el  98.93  por  ciento  en  
1910.  En  otra  ocasión,  en  1988,  mi   voto   fue   robado.  En  esa  elección   sufragué  por  Cuauhtémoc   Cárdenas  del   Frente  
Democrático  Nacional.  El  PRI  y  el  gobierno  montaron  un  operativo  para  impedir  su  triunfo,  al  parecer  orquestado  por  el  
entonces  secretario  de  gobernación  y  presidente  de   la  Comisión  Federal  Electoral  Manuel  Bartlett,  hoy  senador  por  el  
Partido  del  Trabajo.  Quizá  por  estos  antecedentes  hoy  no  me  da  la  gana  regalarle  mi  voto  a  nadie.  Prefiero  votar  por  el  
menos  malo.  Los  únicos  beneficiarios  del  sufragio  nulo  o  de  la  abstención  son  los  partidos  hegemónicos,  los  que  compran  
el  voto  o  acarrean  a  electores  a   las  urnas.   La  abstención  y   las  boletas  nulas  sólo  abultan  el  porcentaje   final  de  esos  
partidos.   Los  malos   políticos   son   electos   por   ciudadanos   que   no   votan.   Ninguno   de   los   candidatos   es   perfecto,   pero  
tampoco  yo  lo  soy.  Me  parece  de  una  arrogancia  extraordinaria  pensar  que  porque  ninguno  piensa  exactamente  como  yo  
debo  descalificarlos  a   todos.  Hay  10  partidos  políticos   y  múltiples   candidatos  para   cada  puesto,  así   como  una  amplia  
variedad  de  capacidades  y  posturas  entre  los  aspirantes.  Las  leyes  electorales  en  México  no  son  las  mejores  del  mundo,  
pero  tampoco  las  peores.  En  Estados  Unidos  sólo  pueden  operar  en  la  práctica  dos  partidos  políticos.  En  el  Reino  Unido,  
cuna  de  la  democracia,  el  sistema  de  elección  directa  sin  representación  proporcional  significa  que  los  Demócratas  Liberales  
(los   Lib  Dems)   obtuvieron   el  pasado  7   de  mayo  7.9   por   ciento  de   los   votos   pero   sólo  1.2  por   ciento  de   los  escaños  
parlamentarios.  Las  seis   reformas  electorales  de  1977  a  1996   fueron  a  mi   juicio  positivas  y  permitieron   la  alternancia  
pacífica  de  partidos  en  el  poder,  que  México  nunca  había  experimentado.  Del  lado  negativo,  la  de  1996  creó  un  sistema  
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de  financiación  pública  de  los  partidos,  supuestamente  para  impedir  que  el  narco  los  penetrara,  pero  generó  un  incentivo  
perverso  para   la  creación  de  partidos  como  negocio.  Las  dos  últimas   reformas,  de  2007  y  2014,   fueron  un   retroceso  
porque  espotizaron  las  campañas  y  establecieron  reglas  excesivamente  complejas  que  en  vez  de  promover  una  mayor  
equidad  judicializaron  los  procesos.  A  pesar  de  estos  retrocesos,  seguimos  teniendo  mejores  reglas  que  muchos  países  
plenamente  democráticos.  La  CNTE  y  sus  aliados  buscan  impedir  las  elecciones  en  Oaxaca  y  Guerrero  porque  saben  que  
en  elecciones   libres  no  podrían  colocar  a  sus   líderes  en  posiciones  de  mando.  Prefieren  capturar  el  poder  a   través  de  
"asambleas  populares"  que  controlarían.  La  agenda  de  estos  grupos  es  clara,  pero  hoy  encuentran  a  un  aliado  inesperado  
en   el  movimiento   anulista.   La   idea  de  que   anular   el   voto   obligará   a   la   clase   política   a   cambiar   las   reglas  me  parece  
simplemente   ingenua.   Llevamos   ocho   reformas   electorales   desde   1977.   Una   novena   no   va   a   cambiar   los   problemas  
fundamentales  del  sistema,  y  quizá  los  empeore.  Respeto  a  quien  decide  libremente  abstenerse  o  anular  su  voto.  El  Estado,  
sin  embargo,  no  debe  permitir  que  se  impida  por  la  fuerza  el  sufragio  a  quien  quiere  ejercerlo.  El  voto  no  puede  ser  una  
obligación,  pero  sí  es  un  derecho.  El  Estado  debe  protegerlo  ante  quienes  buscan  violentarlo.  Yo,  por  lo  pronto,  sí  pienso  
votar.  No  me  hago  ilusiones.  México  no  se  transformará  por  mi  sufragio.  Pero  siempre  es  más  sano  que  quienes  ocupan  
cargos  públicos  sean  electos  y  no  impuestos  por  grupos  de  poder.  
Declaración  pública  
El   secretario   de   Hacienda,   Luis   Videgaray,   ha   hecho   pública   su   declaración   patrimonial   en   el   portal  
www.servidorespublicos.gob.mx.  Es  una  decisión  valiente  y  saludable.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
¿Rentistas,  desleales  o  fascistas?  
  
El  gobierno  de  Peña  cede:  suspende  la  evaluación  de  docentes,  pilar  de  la  Reforma  Educativa.  No  obstante,  los  maestros  
de  la  Sección  22  de  Oaxaca  están  insatisfechos.  Van  por  más.  Exigen  la  derogación  completa  de  la  reforma,  la   liberación  

normalistas  de  Ayotzinapa,  que  todo  indica  que  están  muertos.  Si  no  les  cumplen,  prometen  boicotear  las  elecciones  del  
próximo  domingo.  Ya  quemaron  algunas  boletas  y  se  concentraron  en  las  oficinas  distritales  del  INE  para  evitar  que  las  
autoridades  puedan  organizar  los  comicios.  Están  amenazando  a  la  democracia  como  su  principal  arma  de  protesta.  ¿Cómo  
debemos  llamar  a  esto?  ¿Rentismo,  deslealtad  democrática  o  fascismo?  
y  corriente  en  todas  las  democracias.  En  su  libro  Auge  y  Decadencia  de  las  Naciones,  Mancur  Olson  demostró  que  la  
acumulación   de   organizaciones   buscadoras   de   rentas   afecta   el   crecimiento   económico.   Olson   argumenta   que   las  

ncia  
económica.   Estos   grupos   defienden   a   capa   y   espada   sus   rentas,   por   lo   que   la   sociedad   no   puede   adoptar   nuevas  
tecnologías  o  reasignar  recursos  para  enfrentar  situaciones  cambiantes.  En  México  abundan  los  grupos  que  defienden  sus  
privilegios  a  costa  del  beneficio  de  la  sociedad.  Son  los  ganadores  del  statu  quo.  Un  ejemplo  son  los  maestros  de  la  Sección  
22.  Se  benefician  del  desorden  educativo.  Reciben  mucho  dinero  público  a  cambio  de  nada.  No  quieren  ningún  cambio.  
Son  una  minoría  cuyo  principal  activo  es   la  capacidad  de  organización  y  movilización  de  recursos  para  presionar  a   los  
gobernantes.  Como  las  mayorías  afectadas  no  se  movilizan,  los  políticos  suelen  ceder  a  sus  demandas.  La  22  es  un  caso  
de  libro  de  texto  de  rentismo.  Pero  ahora  se  movilizan  para  boicotear  a  la  democracia.  Aquí  hay  que  recuperar,  entonces,  
el  trabajo  de  Juan  Linz.  Este  politólogo  hizo  una  clasificación  de  las  posibles  oposiciones  que  puede  haber  en  un  régimen  
democrático.   La  oposición   leal   son  aquellos  partidos   que   se  oponen  al  gobierno  pero  no  al   régimen.  El  PAN  sería  un  

-leal
por  distintas  circunstancias,  cada  vez  actúan  con  más  deslealtad.  A  ratos  están  dispuestos  a  jugar  con  las  reglas  del  juego  
pero  luego  anuncian  que  no  están  de  acuerdo  con  éstas  y  que  podrían  salirse  del  juego.  Ejemplo  típico:  López  Obrador  en  
los  últimos  años.  Pero  también  está  la  oposición  desleal:  la  más  ferviente  de  todas,  a  menudo  violenta,  tanto  del  gobierno  
como  del  régimen.  Aquí  me  parece  que  cabría  la  Sección  22.  No  sólo  se  oponen  a  las  políticas  públicas  de  Peña  sino  al  

-liberal   que   consideran   instrumento   de   dominación  
burguesa.  Un  documento  de  la  historia  de  la  22,  publicado  por  ellos,  da  cuenta  cómo,  desde  su  surgimiento,  su  objetivo  

istema  capitalista  
son  el  enemigo  natural  de  toda  la  clase  trabajadora  teniendo  como  instrumento  de  dominación  y  represión  al  Estado  para  
el  sometimie Según  ellos  mismos  son  una  oposición  desleal  al  actual  sistema  democrático.  
Otro  enemigo  histórico  de  la  democracia-liberal  ha  sido  el  fascismo.  Los  fascistas  creen  en  un  Estado  corporativista  (de  
agrupaciones  laborales  y  campesinas)  cuyo  interés  es  superior  a  los  individuos  y  clases  sociales.  Aborrecen,  por  tanto,  el  
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pluralismo,   la   tolerancia   y   las   elecciones.   Son   demagogos   y   expertos   en   infundir   miedo.   Les   encantan   los   discursos  
nacionalistas.  Tienen  gran  capacidad  de  movilización  y  siempre  andan  doblándole  las  apuestas  a  los  gobiernos,  sobre  todo  
a  aquellos  débiles  que  son   fáciles  de  extorsionar.  Algo  de  eso,  me  parece,   tienen   los  de   la  22.  Rentistas,  desleales  o  
fascistas,   lo  cierto  es  que  no  podemos  permitir  que  boicoteen   las  elecciones.  Ellos  son  una  minoría  muy  vocal  que  se  
aprovechan  de  una  mayoría  silenciosa  que  los  tolera  porque,  precisamente,  vivimos  en  una  democracia-liberal.  Pero,  si  se  
empeñan  en  su  rentismo,  deslealtad  o  fascismo,  vamos  a  tener  que  salir  a  las  calles  a  demostrarles  que  somos  muchos  
más  los  que  sí  queremos  un  régimen  democrático-liberal  en  México.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)    
El  Universal-   
  
Tacos  diplomáticos  
José  Antonio  Meade  y  Ricardo  Patiño  
El   canciller  de  Ecuador,  Ricardo  Patiño,   recibió  ayer   del  gobierno  de  México  dos  muy  buenos  apapachos.  El  primero,  
cuando  el  gobierno  mexicano  le  entregó  la  máxima  distinción  que  otorga  a  un  extranjero:  la  Orden  Mexicana  del  Águila  
Azteca  en  grado  de  banda,  que  le  fue  impuesta  por  su  colega  mexicano,  José  Antonio  Meade,  en  reconocimiento  a  su  
destacada  labor  en  favor  de  las  relaciones  entre  México  y  Ecuador.  El  segundo  fue  un  detalle  de  diplomacia  moderna  y  no  
acartonada,   pues   don   José   Antonio,   sabedor   de   que   Patiño   estudió   en   México   y   se   aficionó   a   la   comida  mexicana,  
principalmente  a  los  tacos,  tras  el  acto  de  condecoración  se  llevó  al  ministro  a  comer  unos  de  pastor  a  la  famosa  taquería  
El  Califa.  
  
Los  moches-   
Muy  curiosa  la  forma  que  el  candidato  del  PAN  a  la  alcaldía  de  Tuxtla  Gutiérrez,  Chiapas,  Francisco  Rojas  Toledo,  tiene  de  

.  Ayer  luego  de  que  don  Francisco  fue  evidenciado  en  un  video  en  el  que,  al  
puro  estilo  Ahumada,  un  empresario  le  entrega  una  caja  de  zapatos  repleta  de  fajos  de  billetes  y  claramente  le  dice  que  

que  le  entregó  el  constructor  poblano  Francisco  Martínez  y  que  ese  dinero  era  para  apoyar  brigadas  médicas  que  ayudan  
a  familias  desprotegidas.  El  problema  es  que  en  la  conversación  Rojas  le  di
presidente  municipal  y  este  a  su  vez  le  pide  que  le  entregue  obras  y  le  promete  que  habrá  más  dinero  a  cambio.  ¿Las  

el  panista?  
  
Los  secretos  de  El  Mencho  
Las  autoridades  federales  se  metieron  hasta  la  cocina  del  capo  que  encabeza  el  Cártel  Jalisco  Nueva  Generación,  Nemesio  
Oseguera  Cervantes,  alias  El  Mencho.  Nos  dicen  que  el  arresto  de  Víctor  García  Orozco,  alias  El  Monito,  considerado  por  
el  gobierno  un   jefe  de  plaza  del  cártel  y  quien  fue  detenido  el  27  de  mayo  en  Tlajomulco,  Jalisco,  debería  tener  muy  
nerviosos  a  los  líderes  de  la  organización  criminal.  Nos  aseguran  que  García  trabajó  bajo  las  órdenes  de  Enrique  Pizano,  
alias  El  Anestesia,  y  de  El  Compadre  César,  ambos  del  primerísimo  círculo  de  Oseguera  Cervantes.  También,  explican,  
tenía  acceso  directo  al  hijo  de  éste,  Rubén  Oseguera  González.  Tal  cercanía  a  la  cúpula  de  la  organización  criminal  le  dio  
acceso  a  información  detallada  sobre  movimientos  financieros  y  rutas  para  el  transporte  de  drogas,  que  ahora  está  en  
manos  de  las  autoridades  y  que  servirá  para  localizar  a  otros  miembros  del  grupo  delictivo.  
  
¿MC  desaparecerá  en  Nuevo  León?  
Todo  indica  que  el  líder  nacional  de  Movimiento  Ciudadano  no  quedó  nada  contento  con  la  decisión  de  su  candidato  a  la  
gubernatura   de   Nuevo   León,   Fernando   Elizondo,   de   declinar   a   favor   del   aspirante   independiente   Jaime  Rodríguez   El  
Bronco.   Ambos   cerraron   su   campaña   el   pasado   domingo   y   don   Dante   no   se   apareció   en   el   acto.   Nos   dicen   que   la  
inasistencia  de  Delgado  abona  a  las  versiones  de  que  no  estaba  de  acuerdo  con  la  declinación  de  Elizondo  porque  de  por  
sí  el  registro  de  su  partido  estaba  en  riesgo  aun  con  Elizondo,  pero  ahora  está  destinado  a  desaparecer  al  menos  en  el  
estado.  
  
(Redacción,  página  02)  
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El  Universal-   
  
¿En  verdad  doblaron  al  eje  Peña  Nieto-Miranda-Bucareli?  
  
Mayo   estaba   concluyendo   con   satisfactoria   tranquilidad.   El   subsecretario   de   Gobernación,   Luis  Miranda,   conseguía   el  
objetivo   de   evitar   el   paro   nacional   de   los   maestros   de   la   CNTE   y,   salvo   en   Oaxaca,   las   protestas   eran   más   bien  
testimoniales.  La  intervención  de  la  Secretaría  de  Gobernación  en  calidad  de  mediadora  en  el  conflicto  magisterial  apuntaba  
al  éxito.  Es  cierto  que  había  permeado  la  idea  de  que  con  mucho  dinero  se  pagaban  los  acuerdos.  Hasta  ahí.  Por  eso  la  

  29,  que  informaba  
de  la  suspensión  indefinida  de  las  evaluaciones  para  el  ingreso,  promoción  y  permanencia  de  aspirantes  y  maestros  de  
educación  básica  y  media  superior,  y  daba  al  traste  con  la  estrategia  Miranda-Bucareli.  Desde  la  explosión  de  la  protesta  
de   los  maestros  en  el  verano  de  2013,  propulsada  por   las  votaciones  para  aprobar   la  reforma  educativa,  Gobernación  
diseñó  una  estrategia  de  cinco  dimensiones:  1)  Desactivar  actos  y  manifestaciones  de  protesta.  2)  Contener  un  mayor  
crecimiento  y  expansión  de  los  grupos  magisteriales.  3)  Contener  la  contaminación  de  los  grupos  magisteriales  con  otras  
organizaciones  sociales.  4)  Evitar  actos  de  represión  que  generen  un  escándalo  mediático  en  detrimento  de  la  imagen  del  
gobierno  y  las  fuerzas  de  seguridad.  5)  Contribuir  a  la  aplicación  de  la  reforma  educativa.  Dos  años  después,  a  10  días  de  
las  elecciones  federales,  las  cosas  lucían  bajo  control.  La  disidencia  magisterial  parecía  menguante.  Poco  se  hablaba  de  
los  oaxaqueños  Villalobos,  Núñez  y  Sibaja;;  de  los  líderes  ultras  de  la  Ceteg  guerrerense,  de  los  michoacanos  Ortega  y  
Melchor,  o  de  los  chiapanecos  Adelfo  y  Pedro  Gómez.  Pero  algo  ocurrió  y  el  gobierno  del  presidente  Peña  Nieto  anunció  
que  entregaba  el  alma  de  la  reforma  educativa.  ¿Por  qué,  a  cambio  de  qué?  El  gobierno  esconde  la  cabeza,  como  avestruz,  
y  toma  fuerza  la  conjetura  de  que  la  suspensión  indefinida  de  las  evaluaciones  es  la  moneda  de  cambio  para  que  no  haya  
violencia   en   las   horas   previas   y   durante   la   jornada   del   domingo.   El   domingo,   pues,   tendremos   una   aproximación  
razonablemente  confiable  a  la  pregunta  de  qué  dobló  al  eje  Peña  Nieto-Miranda-Bucareli.  Hablo  de  ese  eje,  porque  en  
estas,  las  de  a  de  veras,  el  secretario  Chuayffet  es  un  cero  a  la  izquierda.  Propongo  una  respuesta:  fue  un  acuerdo  que  
ayudará  a  reducir  la  tensión  entre  las  dirigencias  y  las  bases  de  la  CNTE.  Habrá  protestas  que  no  pondrán  en  riesgo  las  
elecciones.  Y  la  suspensión  indefinida  se  levantará  antes  de  diciembre.  Si  no  es  que  antes.    
MENOS  DE  140.    
Alerta  entre  los  vecinos  del  Parque  México,  en  la  Condesa.  Dicen  que  los  asaltos  han  aumentado  25%  ¿25%?  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
POR  LO  VISTO  el  7  de  junio  no  será  crucial  sólo  en  materia  electoral,  sino  también  en  la  agenda  educativa.    
  
Y  ES  QUE  de  manera  clara  y  contundente,  con  letra  con  excelente  caligrafía,  los  organismos  de  la  sociedad  civil  le  dieron  
a  Enrique  Peña  Nieto  hasta  antes  del  8  de  junio  para  reponer-sí  o  sí-las  evaluaciones  magisteriales  que,  sin  explicación  
alguna,  su  gobierno  decidió  suspender.    
  
LAS  FECHAS  se  aprietan  toda  vez  que  el  Presidente  tiene  planeado  viajar  ese  día  a  Bélgica  e  Italia,  seguramente  confiado  
en  que  las  elecciones  transcurrirán  con  toooda  calma,  todos  aceptarán  de  buena  gana  los  resultados  y  no  habrá  el  menor  
asomo  de  conflicto  postelectoral.  
    
OJALÁ  que  así  sea,  pues  de  lo  contrario  el  mandatario  corre  el  riesgo  de  volver  a  dejar  un  país  en  llamas  mientras  toma  
un  avión  que  lo  lleve  lejos.  
    
COMO  YA  es  costumbre  con  el  Congreso  de  la  Unión,  los  legisladores  aprobaron  con  bombo  y  platillo  el  Sistema  Nacional  

  
    
ES  DECIR,  las  leyes  reglamentarias  de  la  reforma  constitucional  van  para  laaargo.  Eso  significa,  por  ejemplo,  que  será  
hasta  2016  cuando  el  Tribunal  Federal  de  Justicia  Fiscal  y  Administrativa  empezará  a  ejercer  sus  funciones  de  sancionador  
en  casos  graves  de  responsabilidad,  tanto  para  funcionarios  como  para  particulares.  
    
LO  INTERESANTE  aquí  es  que  se  crearán  tres  nuevos  asientos  en  la  Sala  Superior,  que  pasará  de  13  a  16  integrantes.  
Son  chambas  nada  despreciables:  15  años  garantizados  con  salario  de  secretario  de  Estado,  más  bonos,  prestaciones,  
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POR  LO  PRONTO,  sin  hacer  mucho  ruido,  en  días  pasados  se  integraron  al  tribunal  el  ex  procurador  fiscal,  Javier  Láynez,  
quien  por  años  aspiró  a  llegar  a  la  Suprema  Corte;;  y  el  ex  encargado  de  la  Secretaría  de  la  Función  Pública,  Julián  Olivas,  
quien  así  fue  premiado  por  haber  mantenido  el  piloto  automático  en  esa  dependencia.  

buena!  En  el  primer  minuto  del   jueves  acaba   la  peor   tormenta  de   los  últimos  años:   la   de   los   spots  
electorales.  
    
VAYA  que  la  lluvia  arreció  con  anuncios  en  televisión  y  radio;;  las  insufribles  llamadas  telefónicas  de  propaganda;;  y,  claro,  
las  terroríficas  grabaciones  de  la  guerra  de  lodo  entre  los  candidatos.  
    
LO  TRISTE  del  asunto  es  que  pese  al  torrente  de  spots-unos  dicen  que  son  27  millones,  otros  hablan  de  hasta  43  millones-
no  parece  que  el  electorado  esté  muy  convencido  de  las  opciones  que  tendrá  en  la  boleta,  pues  apenas  si  conoce  sus  
propuestas.  
    

  
    
POR  CIERTO:  el  Partido  Verde  ya  encontró  la  manera  de  seguir  promoviendo  su  emblema  en  los  días  en  que  no  se  puede  
hacer  propaganda.  
    

el  5  de  junio  y,  de  paso,  le  cae  como  anillo  al  dedo  a  los  verdes  para  seguir  bajándole  el  switch  a  la  ley.  
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES            POLÍTICOS            Y            ANEXOS  
Milenio                                                                                                Criterio  

  
  

  


